

Córdoba 4 de Julio de 1924

Año V. - Núm. 1.609

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA NOTABLE ARTISTA DE VARIETÉS PILAR GARCIA, QUE ACTÚA CON GRAN ÉXITO EN LA PLAZA DE TOROS.
(Fotog. LA VOZ, por Casares.)

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 4 de Julio 1924

A las diez de la noche (hora oficial).--Cinematógrafo y variedades.--Tercera y cuarta partes del sexto libro y primera y segunda del libro séptimo de la formidable serie La casa del misterio.--Estreno de la gran película en cuatro partes, El saltador enmascarado, por el gran actor William Russell.--Formidable éxito de la estrella española Pilar García.--Últimas actuaciones.--Escogidas composiciones durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy viernes 5 de Julio de 1924

A las diez en punto.--Estreno del decimotercero episodio de la colosal serie en quince, Los ojos de Satanás.--Estreno de la comedia en cuatro partes, Rasgueme la espalda.--Próximamente estreno de la grandiosa serie americana en diez y ocho episodios, La senda del terror.

José Casas
Instalación eselétricas
Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)



UNDERWOOD PORTATIL

Último producto de la famosa fábrica Underwood

Guillermo Trúniger, S.A.
Cipriano 298-Barcelona
Sevilla, Sierpes, 98

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110
Sacos de cincuenta kilos 6 saco

RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena, 8'25 por 100 de agua.

	Fración	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 " en el agua	22'00	230
" " 28 " " " " " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
SANSÓN	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de la mañana

GLOSAS CIUDADANAS

La puerta de Andújar

Para el señor presidente
de la comisión de Fomento
II

Decíamos en el anterior artículo que la Puerta de Andújar es el camino más corto para entrar en Córdoba y llegar al centro actual de la urbe, tomando como tal la Plaza de las Tendillas.

Pero la Puerta de Andújar está hoy escondida, y no tiene, con la carretera de Madrid, la conexión directa y fácil que la importancia de aquel papel presupone. Para llegar a ella hay que alcanzar la Puerta Nueva y seguir el pequeño trozo de ronda que circunda próximamente el convento del Carmen, para entrar al fin por la Magdalena.

La explicación es clara. Es que la entrada directa de la Puerta de Andújar está hoy desaparecida.

La Puerta de Andújar tenía su entrada por un camino recto, que rodea por detrás el convento del Carmen, y sale frente al fiato de San Sebastián. Esta era la entrada natural de Córdoba, hasta el siglo XVI que se abre la Puerta Nueva, y Córdoba ve apagarse su vida junto al esplendoroso lumínar de Sevilla.

Véase lo que dice a este propósito el erudito don Teodomiro Ramírez de Arellano, en su obra "Paseos por Córdoba", tomo primero, página 67: "Entre las Puertas Nueva y de Andújar hay un camino muy frecuentado (el de ronda), y a causa de los muchos años que estuvo cerrada la segunda, se ha cometido un abuso que nadie ha tratado de remediar y que calificamos de escandaloso. Dos caminos han desaparecido, ambos bien anchos; uno que desde la Puerta de Andújar paría al Campo de San Antón por detrás del convento del Carmen; y otro que constituía parte de la ronda, incorporándose con la actual en el rincón que le han hecho formar entre la muralla y una tapia de la huerta de la Cruz y no solo se han perdido estas utilísimas servidumbres, sino que ha pechado el ayuntamiento con el gasto que ocasiona la limpia del Arroyo de San Lorenzo, cuando por auel lado es obligación o carga del haza que forma el altillo (este era un egido, y en 1491 la cedió la ciudad a Gutiérrez de los Ríos, con la condición de tener limpio el cauce del ya citado arroyo, si cuyo cumplimiento quedaba nula la cesión que se le hacía."

En esas líneas está clara la resolución del problema de la circulación en aquel abandonado sector de Córdoba, por el que no se ha hecho nada desde que tan erudito autor escribió su obra.

Pero existe además otro documento irrefragable, a parte de los datos oficia-

les que guarda el Ayuntamiento, y tal documento es el plano de Córdoba hecho en 1851, donde está claramente señalado el camino que, por detrás del convento del Carmen, entraba frente por frente a la Puerta de Andújar, y cuya pérdida ya hemos visto que se califica de escandalosa.

El citado camino es una pertenencia pública, es una servidumbre necesaria, que hay que rescatar, abriendo así franco camino a la Puerta de la Magdalena, y franca entrada en Córdoba.

Por la parte de la Puerta hace ya tiempo que dicho camino debió ser interceptado, pero por la parte contraria, en el ángulo donde empalma con la actual carretera de Madrid, no sólo está la disposición de las pocas casas de aquel parage indicando que allí entra una vía, sino que hasta hace dos o tres años no más, que se ha levantado una bardilla de poco más de un metro, aquella era la entrada a la que podríamos llamar el aduar de la Golondrina.

Esa señal evidente y clara, está recién hecha, y todavía es tiempo de que el "escandaloso" hecho no quede consumado, causando con ello, y esto es lo grave, un perjuicio evidente a la circulación urbana y a la expansión de la ciudad, que todavía se debate dentro de un círculo de hierro, el cual no se ha sabido armonizar con el encanto del arte y con la urgencia del progreso.

Rafael Benadan.

El general Gabarrón

Anoche, en el tren expreso llegó a Sevilla el general don Damián Gabarrón Crespo, que durante varios años permaneció en Córdoba, como coronel del regimiento infantería de la Reina.

La estancia de don Damián en Córdoba ha de ser breve, siendo su único objeto visitar a su hija la distinguida señora doña María de las Mercedes Gabarrón Zambrano, digna esposa de nuestro querido amigo el teniente de la benemérita don Francisco Rodríguez de Austria, con motivo de haber dado a luz dicha señora con toda felicidad una hermosa niña.

Por tal causa felicitamos al señor Gabarrón y a sus hijos con el afecto que en esta casa se les tiene.

El señor Gabarrón fué saludado en los andenes por el general señor Fresneda y por su hijo político don Francisco Rodríguez de Austria, marchando al domicilio de éste, donde se hospedará durante su permanencia en Córdoba.

Anís Bombita
Coñac Jiménez
R U T E

Se reúne la Comisión provincial de Monumentos

A las seis de la tarde de ayer y bajo la presidencia de don Rafael Jiménez Amigo se reunió la Comisión de Monumentos, asistiendo a su labor los señores alcalde interino, don Pedro Barbudo; arquitecto municipal, don Félix Hernández; director del Museo, señor Navascués, y académicos de las Reales de Madrid señores Romero de Torres, Castejón y Martínez de Arizala y Rey Díaz.

Comenzó el acto con un saludo del señor presidente al alcalde interino, al que pidió hiciera llegar al Ayuntamiento la gratitud de la Comisión por haber atendido sus reiterados ruegos formulados en pro del adecentamiento del histórico monumento a San Rafael conocido por el Triunfo, evocando también la actuación plausible de los alcaldes que fueron señores Barrios Rejano y López G. de Canales, que ya iniciaron su labor en este sentido.

El señor Romero de Torres se adhirió y pide que se oficie al Ayuntamiento expresándole la satisfacción con que este organismo oficial va viendo las orientaciones que tanto la Alcaldía como el pleno de la corporación, siguen en orden a la conservación de lo arqueológico, histórico y artístico de la ciudad.

El señor Barbudo, en elocuentes frases, dice que aprovecha la primera ocasión que se ofrece en su vida para saludar a la Comisión dignísima y celosa que en Córdoba vela y trabaja por la conservación de cuanto en la ciudad tiene el valor y el prestigio de lo tradicional y de lo histórico. Explica cómo piensa el Ayuntamiento en los asuntos que esta Comisión toca y defiende, y cómo, al hacerse los actuales presupuestos municipales tanto el alcalde señor Cruz Conde, en cuya representación habla, como el pleno de la corporación, estuvieron conformes y de perfecto acuerdo en arbitrar medios para que se pueda ir conservando cuanto por la historia y por el arte es en nuestra capital digno de respeto. Asegura que hará llegar al Concejo los sentimientos expresados por la Comisión de Monumentos, los que allí serán estimados en cuanto valen.

A continuación se trataron diversos asuntos, la mayoría de singular importancia. Se aprobaron cuentas rendidas por el director del Museo, señor Navascués, y se reprodujeron quejas y reclamaciones en relación con ciertos y determinados monumentos, cambiándose impresiones sobre las obras de restauración de la Mezquita y de Medina Azahara.

Del detalle de los acuerdos adoptados se encargó el señor secretario don Rafael Castejón y de redactar la acostumbrada nota oficiosa.

Vida deportiva

Constando al señor R. de Castañeda

Cuando el lunes último publiqué mi modesta crónica ocupándome del partido del domingo, no podía suponer que sería objeto de rectificación, toda vez que entonces, como ahora, estaba y estoy absolutamente seguro de lo que dije, en lo que me ratifico nuevamente.

La carta abierta del señor Ruiz de Castañeda, publicada en la edición anterior, más que una rectificación es una aclaración que da mayor veracidad a cuanto yo publiqué.

En primer lugar el presidente del "Sporting" hace un minucioso relato de sus gestiones para traer la Selección madrileña, lamentando sinceramente los cambios sufridos y poniendo de manifiesto su amargura por el equipo enviado desde Madrid, el cual conoció a las diez y media de la mañana del domingo. Añade el señor Ruiz de Castañeda que el representante, avergonzado quedó en la Corte, y el capitán le manifestó que los jugadores anunciados no habían querido venir por temor a sufrir una descalificación.

Hasta que nada nuevo nos dice el presidente del "Sporting" y solo pocas palabras para constestar. Yo ignoraba que fue el señor Ruiz de Castañeda el que había organizado el partido, aunque sí conocía todo lo que dice en su carta. Puesto que dicho señor conoció a las diez y media de la mañana la definitiva constitución de la selección "ful", porque no mandó escribir a mano dos avisos y fijarlos en las tablillas salvando así su responsabilidad.

Es que además cree sinceramente el señor Ruiz de Castañeda que la "Selección" tan cacareada tenía méritos para que el público pasase por verla igual que si hubiesen venido Triana, Pololo, Pardo, los Clases, del Río, Urquijo y otros.

Es que por ventura el señor presidente del "Sporting", a quien tengo por excelente aficionado, ha visto algo nuevo a la "Selección" para creer que fueron sus jugadores los que contuvieron la acometividad del tresillo delantero andaluz.

A la "Selección madrileña", lo dije en mi crónica y lo repito ahora, era un marracho futbolístico del que solo se salvan dos, el defensa Del Amo y Camarero el portero.

Si los formidables equipiers León, Fran, Alvarez, Barragán y Herminio, no se apuntaron diez o doce tantos, no fue por la resistencia que oponían los contrarios, sino porque todos los cañazos tirados a la portería lo fueron tan francos y claros, que un buen portero los paró todos.

Los madrileños no se enendian ni atacaban, porque desconocían casi en absoluto el juego para luchar con enemigo tan superior.

Para comprender al señor Ruiz de Castañeda que el representante, avergonzado, no vino a Córdoba, fue porque sabía lo que mandaba y por no ex-

ponerse cuando se deshiciere el engaño.

Si los jugadores madrileños hubiesen estado federados y significaran algo en el fútbol, no vienen tampoco a Córdoba por la misma razón que no quisieron venir los otros.

El señor Ruiz de Castañeda termina su carta diciendo que yo tengo animadversión contra el "Sporting". Si el decir la verdad se llama ahora animadversión, entonces lleva razón el presidente del "Sporting", aunque puede que pronto tenga ocasión de demostrarle lo contrario.

HERRERA.

Marcha del general Cabanellas

Después de haber permanecido unas horas al lado de su distinguida familia, anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid el general de división don Miguel Cabanellas Ferrer.

En los andenes fué despedido por el presidente de la Diputación don Miguel Fresno Mengibar, su sobrino don Carlos González Torres, don Francisco Barrionuevo, y otros amigos íntimos del general.

Este permanecerá en la corte en situación de disponible, con motivo de su ascenso, hasta que se le adjudique nuevo destino.

Divagaciones del momento

Perrerías

El caballo y el perro, están clasificados como buenos amigos del hombre. Amistad que no obsta, para que en un momento de descuido recibamos un bocado o una coz de tan excelentes irracionales, costumbres que adquiere uno de nuestros más brillantes intelectuales y más esclarecidos contertulios.

Demasiada su rida la piel humana por la caricia de nuestros hermanos, seano permitido perdonar las afectuosas manifestaciones de nuestros buenos amigos, los perros y los caballos, a que aún llevamos fresca la cicatriz del mordisco del crítico y amoratada la señal del cardenal de la coza, recibida del poderoso.

Seamos ahora nosotros amigos buenos del infortunado can amenazado de muerte por disposiciones municipales y defendamos con nuestra pluma la vida modesta de estos pobres perros, que por falta de unas cochinas *peras*, se ven expuestos a soportar el duro peso de la Ley.

Las ordenanzas municipales, más severas que la misma instrucción de apremio, conminan con quitar de la circulación a los infelices perros por medio de la estricnina, que en tiempo oportuno no se hallan provisto en el negociado correspondiente de arbitrios de una linda medalla, que le será entregada mediante el estipendio de once pesetas.

Ante tamaña *perretería*, nuestro ánimo sensible se subleva y en una enérgica interjección, que tiene augurios de lasti-

mero aullido, protestamos de la severidad con que son castigados los canes desheredados de la fortuna.

Por Dios, señor Alcalde, que la vida de un perro vale más de once pesetas, aunque otra cosa, en contrario, crean algunos veterinarios.

Acongoja el espíritu contemplar el desfile de aquellos alegres y traviesos *chuchos* de antaño, que, al conocer el fin que les espera, caminan por las calles cordobesas con la cabeza baja, gachas las orejas y el rabo encogido, lo mismo que los moralistas vergonzantes, que marchan a solazarse con el picaresco arte de la "Chelito".

Mi excelente y cariñoso "Leal", que hace tiempo está sin una perra, me ha mirado triste, mientras que con fruición me lamía la mano y con la experiencia de un excelente esgrimidor callejero, me ha pedido dos duros.

— ¡Diez pesetas! ¿Para qué?

— Para salvar mi vida, me ha dicho en un ladrido con síntomas de sollozo; para ser contribuyente, para adquirir una medalla, que a vosotros los hombres os regalan por una copla o por una plaza de académico, que es casi igual.

Y yo, hombre al fin con corazón, he sentido estremecerse las fibras sencillas de la entraña humana, y en lugar de las diez pesetas le he dado un consejo muy sano y muy administrativo.

— Estoy que rabio.

— No, amigo "Leal", sustos, no, porque si tú rabias ante la amenaza que te hacen por no contribuir a las arcas municipales, yo muerdo, pero muerdo con furia, que esa misma vida que a ti quieren arrebatarte, me la quitan diariamente el casero, el tendero, el sastre.

Mi interlocutor mueve la cola suavemente en señal de incredulidad, mientras hace un mohín gracioso con el hociquito entre tanto que, como un insulto a mi tacañería, alza la patita.

Quiero castigar su osadía, pero un felino que anda a gatas en un teado, me p de compasión, para poder saciar su venganza, por una *perretería* que "Leal" hu o de hacerle.

Y la aparición del minino hace me concebir una idea, que ya es valentía en estos tiempos. ¿Por qué los gatos no contribuyen a las cargas municipales? Como los perros y los ciudadanos españoles están expuestos a la rabia. Muerden y arañan, porque mezclados tienen con los afectos de las suegras las lealtades del compañerismo. Además, en sus amores son más verdes que una novela de Joaquín Belada, todo lo hacen con escándalo. Claro es que ellos se burlan de las leyes porque todo lo ejecutan de tejas arriba.

Por un impulso de democracia, de libertad, todos debemos ser iguales ante la Ley. Y con tan buen acuerdo evitaremos ese eterno antagonismo que siempre existió entre *perros* y *gatos* y que tan funestamente repercute en nuestra vida social.

P. León.

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos

El príncipe Shervington

Sabemos por conducto autorizado, que el príncipe Shervington de Abisina (Etiopía) ha recibido ayer, por conducto del ministro de la Guerra, una carta del ministerio de Estado, cuyo contenido ignoramos.

El príncipe Shervington nos ha manifestado, después de conocer el contenido de dicha carta, que permanecerá en Córdoba únicamente hasta el día 28 del actual, en cuya fecha indispensablemente tiene que emprender el viaje de regreso a su país, donde lo reclaman deberes ineludibles.

El príncipe etíope que tan a gusto se encuentra en Córdoba, cuyas costumbres le son ya familiares, apadrinó ayer un niño, hijo de un operario de la fábrica de Construcciones Electro-Mecánicas, siendo madrina una distinguida señorita de esta localidad.

Accedió a ello el príncipe Shervington ante el sencillo requerimiento del padre del recién nacido.

Sabemos que el príncipe estuvo espléndido convidando a todos los invitados al acto en la barriada de la Electro-Mecánica.

No tenemos hasta ahora más detalles de este simpático acto.

Sucesos y denuncias

Herido de una pedrada

En la calle de Alfaro se hallaba jugando el niño de nueve años de edad Rafael Serano Trujillo, quien recibió una pedrada en la cabeza, resultando lesionado.

Lleado a la Casa de Socorro fue asistido de una herida contusa en la región temporal izquierda de carácter leve.

Ignórase quién es el autor de la agresión y, el día de ayer, después de curado, pasó a la casa número 26 de la indicada calle donde reside.

Mal hecho

El conductor de un camión de transportes de cerveza, llamado José Ibáñez, ha sido denunciado por transitar con dicho vehículo por el paseo de carruajes de la Victoria.

La denuncia pasa a la alcaldía.

Denunciados

Por vocear en el interior de la plaza del Mercado, la guardia municipal ha denunciado a los vendedores José Pérez Sánchez, Manuel Trujillo Higuera, Manuel Márquez, Mariano Lendaña y otros puesto que infrigen las ordenanzas de la alcaldía.

El amor a las plantas

El urbano de servicio en la Victoria, ha denunciado a los niños Earvisto Cuevas y José González, que cogieron naranjas y causaron destrozos en los árboles enclavados en la Avenida de Medina Azahara.

Los denunciados quedaron a disposición de la Alcaldía, que les impondrá la sanción a que se hayan hecho acreedores.

UN SUCESO EXTRAÑO

Cañero Polonio desaparece de su casa

Se dice que está perturbado.—Ignórase su paradero.

Anoche, cuando el reporter se hallaba en la Comisaría de Vigilancia cumpliendo con sus deberes informativos, tuvo ocasión de informarse de un raro suceso acaecido ayer en esta capital, y que se halla envuelto en algo de misterio.

A la una próximamente se presentó en dicha dependencia oficial, acompañado de dos jóvenes, el vecino de esta capital Enrique Aguilar Barbudo, domiciliado en el paseo de la Ribera, quien dijo al agente de guardia que tenía que formular una denuncia.

—Mire usted, se trata de que a las seis de esta mañana salió de su domicilio, casa número 11 del Paseo de la Ribera, José Cañero Polonio, de 40 a 41 años de edad y como tiene sus facultades mentales algo perturbadas y son la una de la madrugada y aún no ha aparecido por la vivienda, la pobre madre y los vecinos tememos que le haya ocurrido alguna desgracia.

Nosotros—continuó diciendo el denunciante—únicamente hemos averiguado que cuando salió de la casa se dirigió al Puente Romano, cruzándolo hasta llegar al Campo de la Verdad, y que continuó por una de las carreteras que se dirigen a distintos pueblos de la provincia.

Como está así maniático y además tiene familia en Montilla, no sabemos—agregó Aguilar Barbudo—si habrá ido a dicho pueblo o se habrá puesto al paso del tren, caído al río u otra desgracia análoga.

El agente tomó nota del nombre, edad y señas personales de Cañero Polonio y seguidamente se comenzaron las gestiones para averiguar el paradero del desventurado hombre.

La madre de José Cañero se halla inconsolable y teme que a su hijo le haya sucedido algo desagradable.

Hasta la hora de cerrar nuestra edición no se tienen noticias del paradero de José Cañero Polonio, cuya busca y captura gestiona activamente la policía.

Como dato curioso diremos que el desaparecido es hermano de Rafael Cañero Polonio, herrador de primera que fué en el regimiento de lanceros de Sagunto, y hace algunos años lo mató un caballo en las cercanías del cuartel de Alfonso XII, al evitar que cayera un jinete que estaba a su lado.

José Cañero habita únicamente con su madre, no teniendo otros hermanos ni más familia en la casa de referencia.

EL DR. CABALLERO

MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Accidente del trabajo

Un hombre lesionado

Anoche, a las doce próximamente ocurrió en esta capital un sensible accidente del trabajo.

En el establecimiento de ultramarinos situado en la calle Victoriano Rivera, con el nombre de Casa Salado, trabajaba el dependiente del mismo Rafael Prieto Redondo, de 21 años de edad, soltero, que habita en la casa número 16 de la calle Ocaña, dedicado a la limpieza de la estantería y envases.

Al limpiar un tarro de los que se utilizan para echar caramelos, tuvo la mala fortuna de que aquel se rompiera, resultando lesionado.

Se trasladó a la Casa de Socorro y en este centro benéfico los médicos de guardia don Fernando Rincón y don Pedro de Fábos, auxiliados del practicante don Francisco Merino, le apreciaron una extensa herida incisa en la región cubital izquierda con sección del músculo cubital anterior, siendo calificado su estado de pronóstico menos grave salvo complicaciones.

El lesionado después de asistido pasó a la casa donde reside, cursándose el correspondiente parte al juzgado municipal respectivo.

LOCALES

Anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid el concejal don Luis Junguito Carrión.

Regresó de Sevilla el empresario de esta plaza de toros don Francisco Barionuevo.

Marchó anoche a Madrid en el tren expreso, nuestro estimado amigo don José Aguilar Catalán, quien va a resolver determinados asuntos profesionales.

También marchó anoche a la corte en dicho tren, el abogado don Manuel Medina.

Llegó anoche de Sevilla en el tren expreso don Rafael Doménech, que en los andenes era esperado por don Manuel Lienda Argote.

Nuevamente regresó a Málaga, después de resolver en esta capital ciertos asuntos urgentes, el marqués de la Mota de Trejo.

Pasó anoche por esta estación Central con dirección a Madrid, el duque del Infantado, presidente del Consejo de administración de la Compañía de Andaluces.

PERDIDA.—En el trayecto comprendido entre Avenida de Canalejas, Gran Capitán, Góngora, San Miguel Mármol de Bañuelos, Diego de León y Duque de Hornachuelos, se ha perdido el día 3 de julio por la tarde un brillante grande rodeado de platino con tuerca para ser montado en sortija y botón. Se trata de un recuerdo de familia y la persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo a la redacción del "Diario Liberal", Gondomar 10 (Círculo Liberal), será gratificada espléndidamente.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

En "Los Pradillos" chocan una moto y un automóvil

El motorista resulta gravemente herido e ilesos los ocupantes del auto.--Se cura al herido provisionalmente y se le traslada a Córdoba.--No pudo evitarse el choque.

A las ocho y media de anoche, varias personas de las que a diario salen a pasear por la carretera de nuestra sierra en los vehiculos que poseen, trajeron a Córdoba la noticia de que en sitio próximo a esta ciudad había ocurrido un desgraciado suceso, resultando un hombre herido de gravedad.

Decíase que el herido ya venía en dirección a Córdoba, y por ello nos dirigimos a la Casa de Socorro, donde seguramente sería llevada la víctima de este suceso.

En efecto, sucedió lo que suponíamos, y mientras se curaba al herido, comencamos a averiguar cómo ocurrió la desgracia.

Cómo ocurrió el choque. Ayer, por la tarde, el chófer Juan Liñán Nevado de 23 años, soltero, domiciliado en la casa número 3 de la calle Marroques y que presta sus servicios en la casa de don José Hens Ruiz, que habita en la casa número 5 de la calle Madera Alta, salió con los hijos de este señor conduciendo el automóvil de su propiedad, matriculado con el número 787 de esta capital.

Según costumbre, salieron los hijos del señor Hens Ruiz para dar un paseo, dirigiéndose el vehículo por la carretera de Córdoba a Cerro Muriano, y al llegar a la curva de los Pradillos el chófer hizo sonar la bocina del auto, pero en este instante una motocicleta que venía en sentido contrario chocó con el automóvil.

Fue materialmente imposible evitar el accidente, puesto que ambos vehiculos cuando se vieron sus conductores ya estaban muy aproximados, cayendo el motorista al suelo y resultando lesionado.

El chófer acudió presuroso en auxilio del joven que ocupaba la motocicleta, la que resultó con grandes desperfectos.

El herido resultó ser Domingo González Vázquez, de 24 años, soltero, domiciliado en la casa número 8 de la calle Carlos Rubio, y según manifestó regresaba de dar un paseo por la carretera donde ha ocurrido la desgracia, o sea entre los kilómetros 6 y 7.

En el camino se le cura provisionalmente

Como ya decimos, el chófer Juan Liñán Nevado recogió al herido colocándolo en el automóvil, emprendiendo seguidamente el regreso a Córdoba.

Al llegar al kilómetro 5 de la citada

carretera estaba con su familia en el automóvil que posee el médico don Julián Ruiz Martín, quien al enterarse de lo que sucedía, prestóse solícito a atender al infortunado Domingo González.

El señor Ruiz Martín buscó dos tablas y con ellas vendó, provisionalmente, la fractura que sufría el herido, y de nuevo continuó el automóvil del señor Hens a Córdoba.

En la Casa de Socorro

En este centro benéfico los médicos de guardia don Angel María Castañeira y don Antonio Ortiz Clot, auxiliados del practicante don José Santiago Cado, hicieron una detenida cura a Domingo González, la que soportó con gran entereza.

Se le apreció la fractura conminuta del cúbito y radio izquierdo por su tercio superior, erosiones en el dedo pulgar de la mano del mismo lado, en la cara y en la pierna derecha y una contusión en el antebrazo de este lado.

Estas lesiones fueron calificadas de pronóstico grave.

El lesionado, con las precauciones propias del caso, fué llevado a su domicilio y el chófer, después de dejar el vehículo, se presentó en la comisaría de vigilancia acompañado del guardia de Seguridad número 61 Juan de Dios Mateo, que desde los primeros momentos había acudido a la casa de socorro.

No se pudo evitar la desgracia

Después de ocurrir la desgracia estuvimos hablando con el chófer, quien nos dijo que la desgracia no pudo evitarse, ya que a pesar de que él había tocado la bocina, lo pronunciado de la curva y la pendiente de la carretera viniendo para Córdoba, dieron motivo a que la motocicleta se precipitara sobre el automóvil, no pudiendo renar su ocupante ni él apartarse con el automóvil.

El chófer quedó en la Comisaría, donde fué interrogado por el comisario don Juan Ferrera, quien ordenó que Juan Liñán no se moviera de allí hasta que hoy comparezca ante el juzgado de instrucción del distrito de la izquierda, a quien se ha dado conocimiento de tan sensible desgracia.

Deseamos que la víctima de este accidente entre en un periodo de franca mejoría.

El suceso pronto se supo por toda la ciudad, haciéndose diversos comentarios acerca de la forma en que ha ocurrido el mismo.

Le pegan y no sabe quién

Las cosas de Fernando

A las tres y media de la madrugada última los guardias municipales José Zuri y Rafael Rodríguez, presentaron en la Casa de Socorro al vecino de esta capital Fernando Urbano Gil, de 36 años, domiciliado en la casa número 17 de la calle Postrera (barrio del Alcázar Viejo.)

Los médicos de guardia señores Rincón y De Pablo, con el practicante señor Santiago, curaron al individuo en cuestión, apreciándole una herida conusa en la mejilla izquierda, otra también contusa en el pómulo y erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Su estado es de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Los urbanos de referencia, después de curado Fernando, lo llevaron a la Comisaría de Vigilancia, donde manifestó que en la calle de Enmedio, cuando se dirigía a su casa para descansar le salieron al encuentro tres individuos, a los que no conoce, quienes le propinaron una monumental paliza, causándole las lesiones que sufre.

Los citados guardias detuvieron a Pedro Cañete López, quien se hallaba un momento al lugar donde fué agredido Fernando, se presentaron en la Comisaría.

En resumen, que a Fernando le han dado un cuantioso golpe y que el lesionado no sabe indicar quienes son los autores de la agresión.

Fernando, cuando eso es contigo, ¿qué dirías si le hubieran pegado a otro?

Al fin y al cabo, las cosas de Fernando

Próxima boda

Mañana tendrá lugar en la parroquia de San Juan (Trinidad) de esta ciudad, la ceremonia de casamiento de la bellísima señorita Manuela Nogales e Hidalgo, hija de nuestro respetado y querido amigo don Miguel Nogales y Martín, con el culto ingeniero de la Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas, don Juan Lomas.

gradecemos la atenta invitación que nos envían para asistir al acto.

El mejor del mundo es el

Arroz GRANITO

a más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

TEJADA Y GARCÍA

Coloniales por mayor.—Almacenes y escriptorio: Avenida de Cervantes, 42.—Córdoba.

La caridad util

Ser util a la Humanidad es cosa muy fácil — me dice mi amigo.

Hace un momento, un hombre que camina delante de nosotros ha librado a una niña de que la atropellase un automóvil. Y casi no ha hecho nada. Cogéla de un brazo y apartarla del peligro que avanzaba rauda. He aquí como ser útil a la Humanidad es muy fácil.

El salvador no ha afectado alegría triunfal ni ha dejado que nadie le dé las gracias. Solo, volviéndose al mecánico conductor del vehículo, ha dicho: Ten a cuidado; a poco más atropella usted a esta niña.

Y ha seguido andando tranquilamente.

¿Veis qué fácil? Si cada persona que se hallase en peligro encontrase una mano amiga que la apartara de él, no se consumirían muchos hechos malos.

Pero la humanidad individual no quiere sacrificarse por la humanidad colectiva. A veces la fuerza necesita apoyo de la debilidad, esto es, la comunidad puede derrumbarse si no la sujeta un individuo.

En las cosas leves reside con mucha frecuencia la importancia de las cosas grandes. Pero esto no lo comprende la humanidad.

Esta misma tarde hemos visto mi amigo y yo, ejemplos de ese desconocimiento. Hemos pasado ante una pastelería elegante, uno de esos lugares de moda en que la sociedad distinguida se da cita todas las tardes. En la puerta había parados varios automóviles, y dentro de ella el gentío engalanado consumía esa especie cafeteril hoy muy en boga. Los camareros no paraban de recorrer las mesas transportando livianas provisiones. Y la gente reía y hablaba alegremente como atacada de una gula voluptuosa.

Sin embargo, en la calle junto a los escaparates de la pastelería hemos visto algo que no pertenece a este lujo reinante. Eran unos pobres niños desaharrapados, amarillentos, con cara de dolor y de anemia. Miraban ansiosos los dulces expuestos, y más que nada, aquella gente extraña que los envidia, entre ella niños bien vestidos cuyos rostros expresaban satisfacción y agrado.

¿Comprendéis? estè es un espectáculo molesto para estos niños miserables. Acaso su cabezita se arriesga a pensar ya y observar la capital diferencia que hay entre ellos y los otros, que van acompañados de sus papás y éstos les conceden cuanto se les antoja.

No advierto compasión en las miradas de esas mujeres y esos hombres en alandados. Más bien desprecio, repugnancia quizá.

Así se lo he hecho notar a mi amigo. Y éste, ciertamente extrañado, me ha respondido para convencerme:

—Te equivocas. Conozco a varias de las personas que se encuentran ahí y sé que son caritativas. Allí tienes a la señora de Martínez que ha creado en su casa un presupuesto especial para limosnas. Más lejos, verás a los señores de Navacerrada, que están siempre

ideando funciones a beneficio de los deseserados y en otro extremo encontrarás a la marquesa de X, principal organizadora de la fiesta a beneficio de no sé qué Sana orio. De esta forma ha seguido enumerando nombres y virtudes. ¿Pero son estas verdaderas? Acaso en la caridad de los poderosos haya error de composición, acaso sea aquella el ropaje para cubrir los frios sentimientos de humanidad. Porque ser caritativo no es derramar una parte de nuestro caudal en las manos gélidas de los menesterosos. ¿Llamarías sabio o filántropo a un millonario que repartiese mecánicamente sus millones entre sus semejantes? Yo le llamaría loco tan solo. Su caridad sería una ostentación, una vanidad, y nada tendría que agradecerle el mundo. Si para ser caritativo fuera preciso ser millonario, ser útil a la Humanidad resultaría muy difícil.

Pero no; como ha dicho mi amigo, es muy fácil. Porque la caridad no está en los hechos sino en los sentimientos. En el amor siempre; a de haber sacrificio, y el amor al prójimo merece que nos sacrifiquemos.

He conocido a varias damas aburridas, cuya única diversión era practicar esa caridad estéril. Quisiera que me perdonaran, pero voy a decirles que no encuentran sacrificio en su obra. Lo hacen como quien no hace nada y cuando compran a un pobre un vestido es para no verle más entre sus harapos que le dan repugnancia.

Ser útil a la Humanidad es cosa muy fácil — ha vuelto a decir mi amigo.

Y es verdad. Solo basta que sea el corazón quien socorra. Educación práctica; amor, he aquí la verdadera caridad.

Si una generación quisiera sacrificarse por la venidera, aquella, y la siguiente, y las otras, terminarían acaso de ser desgraciadas.

Ricardo Charlán.

La pesadilla de Marruecos

Apenas enunciado por el general Primo de Rivera el propósito de abandonar nuestras posiciones avanzadas en la Comandancia de Melilla y de hacer algo en el mismo sentido en la zona occidental, he aquí que en esta zona, que estaba virtualmente pacificada, arremete el enemigo contra nosotros y se producen combates de suma importancia.

La situación, según la misma nota del Directorio, es grave, y aun que nuestras tropas han rechazado la agresión con su habitual bizarría, a más del batallón de Ceriñola, llevado de Melilla, ha habido que enviar al campo de la lucha los cuatro batallones de la brigada de reserva de Almería, lo cual confirma la gravedad, puesto que se rehuye siempre la movilización de las fuerzas peninsulares.

No há mucho, la presión de los beniburriagueles se hizo sentir de una manera violenta en Melilla, y hubo también que mover batallones para acudir al reparo de los daños que inferían y

como periódicamente se suceden estas acometidas y siempre ocurre lo mismo, no es extraño que la opinión esté abrumada por un problema que no se resuelve nunca.

Antes, nos parecía que el cambio de orientación de uno a otro gobierno, la falta de unidad en la acción por no marchar al unísono los ministerios de la Guerra y Estado, y aún la incompetencia de los hombres civiles en una empresa esencialmente militar, tenían la culpa de todo lo que nos ocurría. Ciertamente hasta el nombramiento del señor Silvela, todos los Comisarios habían sido militares, pero como éstos se quejaban a menudo de que los gobiernos no los atendían cumplidamente, todo lo malo lo poníamos a la cuenta de la política, que no se preocupaba de asunto de tan vital interés para España.

Pero ahora, ¿a qué achacar lo que ocurre, que es lo mismo, exactamente lo mismo que antes? El Directorio es puramente militar, al frente de él figura un general que conoce perfectamente el problema, por haberlo vivido desde que en 1895 obtuvo en el campo de Melilla su primer ascenso; actúa con omnimoda autoridad, sin que leyes, Cortes, ni prensa, coarcten sus iniciativas... Indudablemente, es que ese problema no tiene otra solución que el abandono, no solo de las posiciones más avanzadas, sino de las otras también.

Doloroso ser confesar ante Europa que nuestra potencia económica no es suficiente para cumplir en el Noroeste de África la misión que hubimos de solicitar una y otra vez, y aún en proporciones más considerables; pero más doloroso es el espectáculo de que quede en entredicho nuestra eficiencia militar derrochando sangre y millones. De todos modos, la situación nuestra ante Francia e Inglaterra es poco airosa; y de serlo, más cuenta nos tiene invertir esas energías y ese dinero dentro de España. Concretémonos a nuestro papel de Sanchos.

En breve, el presidente del Directorio se trasladará a Marruecos, y sobre el terreno, que en su mayor parte conoce, estudiará la cuestión, y perfeccionará la idea lanzada en el banquete con que se le obsequió la noche de su llegada a Diosquiera que el acierto acompañe a su buena voluntad, y que podamos de aquí en adelante vivir sin esa pesadilla que a diario nos abruma y nos entristece.

JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Ponda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazárraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berne.

Información telefónica

Consejo del Directorio; se estudian cuestiones de gran interés.--Nota oficiosa del Directorio desmintiendo una noticia.--La policía descubre en pleno Madrid una fábrica de moneda falsa.--Incomprensible agresión a una Hermana de la Caridad.--Interesante nota de la presidencia relativa al Estatuto municipal.--Comunicado oficial de Marruecos; lista de bajas.--Algunos datos del presupuesto de Africa.--Otras noticias de provincias y del extranjero

("De la Agencia Febus")

De Madrid

Madrid, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.--Se estudian varias cuestiones de interés

Los vocales del Directorio se reunieron a las siete de la tarde bajo la presidencia del general Primo de Rivera, para celebrar Consejo.

El primero en salir fué el marqués de Estella, quien manifestó a los periodistas que había sido aprobado un proyecto de importancia relativo al transporte por carreteras.

Luego, el general Vallespinosa aciló la acostumbrada referencia de lo tratado a los periodistas.

Dijo que el Consejo, entre otros asuntos, había dedicado especial atención a tres que encerraban relativa importancia.

Comenzó el Consejo el estudio del dictamen emitido por el Consejo superior ferroviario sobre el nuevo régimen municipal.

—Hoy—continuó diciendo—ha examinado el Consejo algunos votos particulares acerca de esta cuestión, verdaderamente interesante.

También ha estudiado el Consejo el proyecto de amnistía de que ya se ha hablado, para presentarlo a la firma del Rey, según deseo del Directorio, pero faltan algunos datos precisos y no se ha podido darle término a su estudio. Habrá de dedicarse algunas sesiones más para finalizarlo.

El Consejo aprobó también un proyecto de transportes por carreteras, en automóvil, que reviste cierta importancia.

Nota oficiosa del Directorio -- Se desmiente una noticia

Se ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa del Directorio diciendo que, por un error de información, algunos periódicos han publicado una noticia haciéndose eco de varios nombramientos de consejeros de Estado.

La falsedad de la noticia queda demostrada solamente con hacer una inspección de las páginas de la "Gaceta", en las que no aparecen dichos nombramientos.

Sin duda—continúa diciendo la nota—la confusión se debe a que el Direc-

torio cursó una carta circular a varios exministros en turno para cubrir determinadas vacantes.

Se acepta la dimisión del alcalde

En la sesión del Ayuntamiento de Madrid celebrada hoy ha sido aceptada la dimisión del alcalde señor Alcocer.

Fabricación clandestina de moneda -- Un detenido

La policía ha descubierto en una casa de la calle de Lavapiés una fábrica clandestina de moneda.

Los agentes practicaron la detención de Gregorio Sánchez Rueda.

En la inspección efectuada en la citada casa se hallaron muchos duros falsos, troqueles, lingotes de plata y otros metales, crisoles y otros útiles de la fabricación.

Agresión a una hermana de la Caridad

En el hospital de San Francisco, de esta corte, el enfermero Antonio Pablo Muñoz, agredió inesperadamente a la hermana de la Caridad Sor María de Elo, acometiéndola con un instrumento cortante.

La virtuosa hermana resultó gravemente herida.

Chocan dos automóviles -- Tres heridos

En la carretera de El Pardo chocaron dos automóviles de esta matrícula, que circulaban en sentido opuesto, resultando tres de los ocupantes con lesiones graves.

Interesante nota del Directorio relativa al Estatuto municipal

El Directorio ha facilitado para su publicación en la prensa una nota al tenor siguiente:

La "Gaceta" de hoy publica una disposición conteniendo la primera parte del Reglamento por que se ha de desenvolver el nuevo Estatuto municipal, en el cual se ofrece fácil solución a las dudas y consultas hechas sobre algunos puntos.

Estos serán ahora el de término y poblaciones municipales a que se refiere el promulgado en la "Gaceta" de hoy.

Se abarcan los extremos relativos a contratación municipal, sanidad muni-

cipal, obras, servicios y bienes, hacienda municipal, empleado, organización y funcionamiento de los Ayuntamientos y procedimientos.

En el primero de los citados capítulos se regula la manera de constituirse las entidades locales menores, las mancomunidades municipales, agregados forzosos de municipios, la forma de alterar el término municipal por agregación o segregación de fusiones y todo lo relativo al empadronamiento.

En este último se atiende principalmente al mantenimiento del respeto a la voluntad del individuo y del municipio.

Se dispone que las parroquias rurales podrán constituirse en localidades menores, como asimismo los antiguos municipios anexionados a la urbe.

Se dictan normas para la normalización de los servicios de asistencia médica y farmacéutica.

Se precisan los procedimientos que han de seguirse para los funcionamiento de municipios. Se prevén posibles casos de supresión de municipios se dictan reglas para el deslinde de los términos municipales y para el cambio de nombre de los términos municipales y de capitalidad.

Con relación al empadronamiento se dictan normas precisas y detalladas respecto a la forma en que han de formularse los recursos contra los acuerdos de la comisión municipal permanente.

También se dictan reglas para la justificación de la residencia, etc.

Se introduce la interesante innovación de conceder a los funcionarios que ejerzan cargos públicos en los Municipios de más de 20,000 habitantes y que residan en términos municipales no separados del en que prestan sus servicios menos de veinte kilómetros, el derecho de obtener la vecindad y el voto en el segundo de dichos municipios; esto es, en el que tienen la residencia real en vez de donde tienen la residencia oficial.

En este reglamento, y en los restantes que se publiquen, se reproducirán los preceptos ya citados.

Solo falta dictar reglas complementarias y precisas para cada caso particular que disientan en su aplicación de los primeros.

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos, trajes de drill.

Parte oficial de Marruecos.. Lista de bajas

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado un comunicado oficial con las siguientes novedades:

Zona oriental: Sin novedad.

Zona occidental: Hoy no ha habido novedad; no habiéndose efectuado encuentros con el enemigo.

Continúan las tropas estacionadas en los lugares que tenían designados.

La aviación ha bombardeado los poblados de Yema de Barask, Cheruda y alrededores de Koba Darza y blocao de Hoj, quemando varios adueros y los alrededores de Max Marfka y Cheruda.

Las bajas del Gum en el encuentro de ayer son las siguientes:

Regulares de Tetuán: muerto, capitán don Eduardo Loma Grinda; heridos: capitán don Rafael Rodríguez Serra, alférez don Víctor Luances Suárez. De tropa tres europeos y cinco indígenas muertos y heridos tres indígenas.

Del Tercio: heridos, tenientes don Enrique Garrido García y don Julián Pérez Manero. De tropa, tres muertos y quince heridos.

Regulares de Larache: tres muertos y siete heridos; todos indígenas.

Del Parque móvil, siete heridos.

De la comandancia de tropas de Intendencia: capitán don Juan Alcázar Alda, herido, y seis de tropa heridos.

Ingenieros Zapadores, siete heridos, todos de tropa.

Del presupuesto de África

Tetuán 3.—Se conocen algunos detalles relativos al presupuesto para las zonas sometidas.

Sábase que la subvención al jalifa quera de ocho millones y medio, se fija en cuatro y medio millones de pesetas.

El total del presupuesto para atenciones de África se reduce a veintiseis millones de pesetas.

La junta de Arbitrios de Melilla dependerá en lo sucesivo de la oficina general de Marruecos.

Al puerto de Ceuta se destinan tres millones y medio de pesetas.

Se concede una subvención de cuarenta mil duros a Chafarinas.

De Provincias

BARCELONA

Los somatenistas en acción.. Un herido

Barcelona 3.—Se ha dado cuenta al capitán general de que en la carretera de Tarragona, tres somatenistas dieron el alto a tres sujetos sospechosos.

Un de éstos, apodado el Pipi, hizo frente a los somatenistas intentando apoderarse de la carabina de uno de ellos llamado Soler.

Entre ambos se produjo una refriega en la que se disparó el arma, causando una herida al Pipi.

Este fue trasladado al Hospital Clínico.

Horrible desgracia

Barcelona 3.—A dos kilómetros de esta capital y cerca de la finca de Pirarde un colono llamado Andrés descendió a una letrina para efectuar su limpieza. A los pocos momentos el desdichado colono demandaba débilmente auxilio.

Sus convecinos Juan Oronazo y Pedro Bosco acudieron sucesivamente en auxilio del anterior, siendo todos ellos víctimas de los gases deletéreos que se desprendían de la letrina, y pereciendo intoxicados.

Con las debidas precauciones fueron extraídos del fondo cenagoso los tres cadáveres.

Del Extranjero

La conferencia de embajadores

París 3.—La conferencia de embajadores ha examinado esta mañana el informe redactado por el comité militar interaliado de Versalles.

Los miembros de la asamblea estuvieron de acuerdo en cuanto a los términos de la contestación a la última nota del Reichstag, reservándose su aprobación por los gobiernos respectivos.

Se recoge la tirada de un periódico

Roma 3.—El periódico "Giornale" publica un suelto diciendo que por orden del ministro del Interior se ha dispuesto la recogida de los números del "Avanti" por la publicación de un artículo considerado como ofensivo para el Rey de Italia.

El tratado de Lausanna

Dublin 3.—En el Parlamento se ha ratificado la aprobación del tratado de Lausanna.

Llega la Reina de España

Londres 3.—Ha llegado a esta capital la Reina de España doña Victoria Eugenia acompañada de las infantitas sus hijas y séquito.

En la estación la esperaban personas de la real familia, los embajadores de diversos países y todo el personal de la embajada española.

Se acuerda la huelga

Londres 3.—El comité obrero del Sindicato Nacional de Construcción ha acordado declarar el cese en el trabajo el día cinco del actual, si para esa fecha no le ha sido concedido a los obreros del gremio el aumento de salarios que tienen solicitado.

En la Cámara inglesa

Londres 3.—En la Cámara popular un diputado socialista formuló la pregunta de que cuántas víctimas haba ocasionado el bombardeo de Mesopotamia por los aviadores ingleses.

El subsecretario de Estado contestó a la pregunta diciendo que mediante esa medida se habian evitado mayores daños y más número de víctimas, que hubieran sido inglesas.

Esta contestación promovió una ruidosa protesta.

Una nota

Berlín 3.—El Gobierno ha acordado redactar una nota de contestación al reciente dirigido al Gobierno alemán por no secundar el plan francés en lo relativo a la aplicación del informe de los peritos.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas las personas siguientes:

Miguel Rosal Abad, de 23 años, soltero, La Victoria, fractura de la tibia y peroné izquierdo; Antonio Ramos Valverde, 39 años, soltero, de esguince en la muñeca derecha; Rafael Montero Aguilar, de 55 años, viudo, Horno del Agua, 6, de contusiones y erosiones en la rodilla izquierda; Joaquín Rodríguez Jiménez, 64 años, casado, Mucho Trigo, 16, de herida contusa en el temporal derecho y contusión en el codo del mismo lado; Manuel Mesa Díaz, 18 años, Rey Almanzor, de erosión y contusión en el dedo grueso del pie izquierdo; Francisco Jiménez Ambrosio, 35 años, Ronquillo Briceño 10, de herida contusa en la pierna derecha; Agustín Diéguez Domínguez, 42 años, transeunte, de contusión en el pie derecho.

Francisco Cruz Montero, de 33 años, Egido, 9, de herida contusa en el pie derecho; Adolfo de la Torre Expósito, 29 años, Especieros, 47, de herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha; Rafael Serrano Trujillo, de 9 años, Alfaro, 26, de herida contusa temporal izquierdo; Enrique Montes Ruiz, 26 años, casado, Marqués del Villar, 8, de herida incisa dedo mayor derecho; Domingo González Vázquez, 24 años, soltero, Carlos Rubio, 8, de fractura antebrazo derecho, y Rafael Prieto Rodríguez, 20 años, soltero, Ocaña, 16 de herida incisa en la región cubital.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Informaciones de la noche

Revista de libros

No hace muchos días el sutil cronista Alberto Insúa, al declarar concluida la temporada literaria, plantea a, aunque soslayadamente, el problema de la crítica. Decía que los críticos españoles no son superiores a los criticados; que en casi todos ellos predominan la parcialidad, la incomprensión, la ligereza, la improvisación... Que se terminaron los Menéndez y Pelayo, los Saint Beuve, los De la Brunetière, los "Clarín"...

¿Habremos de confesar nuestra conformidad con el espiritual escritor? Pero, podremos expresarla precediendo a una crítica de libros?

Indudablemente, sí; en conciencia sí. Porque desde la primera cuartilla que decidimos escribir sobre libros, pensamos que nuestra misión iba a ser la de ir mostrando al lector curioso todo lo más interesante que halláramos en los escaparates de las librerías; que nunca pasaría nuestro propósito de reseñar la impresión que nos causara la lectura de lo que día tras día fuera apareciendo y cayera en nuestras manos. Una humilde revista de libros en una palabra.

Otra cosa, sinceramente, no la sabríamos hacer. La función crítica no la podríamos ejercer. No es de nuestro carácter ni estamos preparados para ella. Aunque... ¿Quién sabe? Porque, no dice el señor Insúa que los literatos criticados no son superiores a sus críticos?

Pero, en fin, la temporada literaria termina. Florecen los últimos retoños editoriales, y la policromía de sus cubiertas atrae al comprador remiso, que a través del cristal del escaparate quisiera desentrañar si alguna de las obras que contempla es la que definitivamente habría de seducirle.

Cuentos, un libro de cuentos... "Cuentos de los veinte años", los llama su autora.

Reunidos en un volumen ha seleccionado Sara Insúa—de ilustre abolengo literario—sus mejores cuentos.

Cuentos juveniles, con el optimismo de la primera era de la vida, llena de esperanzas e ilusiones, que tal vez marchitarán los años. Leyendo, al vivir de nuevo los momentos ingenuos en que estos cuentos se debieron de escribir, sentimos remozado nuestro espíritu, y al finalizar la lectura nos parece despertar, radiante el alma de emoción por las buenas acciones realizadas, deseosos de afrontar la vida para luchar con la aureola de la virtud y de la nobleza por triunfo...

Sara Insúa escribe con sencillez, ingenuamente. No cuida de la perfección de la frase, y su estilo brota natural, espontáneamente. Cerca de 30 cuentos colecciona en este volumen, y hay en cada uno de ellos una diversidad de situaciones y de sentimientos tan limpiamente descritos, que se leen con interés y creciente emoción.

En unos renglones llenos de modestia, delicadeza y gratitud—divino tesoro de las almas nobles,— en la dedicatoria de su obra, dice la autora:

"Yo no sé si el género por mí adoptado, sencillo, honesto y sentimental, ese género "blanco" que tan poco se cultiva en España, será del agrado de los lectores. Si no es así, lo sentiré profundamente; pero yo no podría adoptar otro, porque es el único que brota de mi alma y se alimenta en mi corazón.

"Deseo ser una escritora humilde y sana que pueda entrar sin recelo en todos los hogares españoles y estimular, con creaciones de estricta moral, la educación de la juventud femenina, que tanta parte habrá de tomar en la regeneración, tan felizmente iniciada, de nuestra patria."

Estas confesiones sinceras, estos anhelos fervidos, merecen toda la atención y todo el elogio a que un espíritu delicado tiene derecho.

El libro de Sara Insúa es digno del mejor éxito.

He aquí un plato aderezado a la vieja usanza, selecto, sabroso, grato.

Una reedición de la "Vida de Cervantes", escrita por su primer biógrafo, don Gregorio Mayáns y Siscar, en 1738.

Mayáns inició los trabajos cervantistas en España. Fue el precursor de los eruditos y pseudo eruditos de nuestros días.

Se nos va a permitir una afirmación? Nos parece que la biografía de Cervantes, el comentario de sus obras, de sus trabajos, no son excesivos. Creemos que no son excesivamente numerosos los estudios cervantistas con que se ha podido enriquecer el acervo de nuestros bibliófilos.

Por eso nos parece de una gran oportunidad la publicación de este libro.

Se trata de un libro injustamente olvidado hasta ahora, en que renace para tener un sitio preminente entre las lecturas selectas; es una de las obras más raras y más curiosas de nuestra buena literatura.

La prologada por el académico correspondiente de la Historia, señor Gil y Calpe, del que son también unos interesantes estudios titulados "El cervantismo en Valencia", que completan el volumen.

Hay también una nueva edición de la bella, de la sugestiva novela de Eduardo Zamacois, "El otro".

A los catorce años de escrita, esta novela conserva toda la fragancia, todo el poderoso atractivo del momento en que apareció.

Releyéndola hemos recordado días que a van siendo lejanos, en que escenas de esta obra nos hicieron vivir horas de insuperable emoción y de honrado calorío.

La lista de títulos que forman esa ya extensa colección de "La novela litera-

ria", se enriqueció últimamente con dos nuevos: "Las sanguijuelas", interesante novela de Edmundo Jaloux, y esa delicada obra maestra de Francis de Miomandre, toda ligereza y buen gusto, que se llama "El ingenuo".

El protagonista de esta última novela revolotea por el mundo con un mariposeo en apariencia frívolo, llevando a cada alma el consuelo de un gesto oportuno o de una frase piadosa, y quizás también, cual una abeja, al rozar cada alma, libe una gota de miel que a veces habría de ser acibarada por la vida... si no existiera el genio custodio del Amor. Nada más y nada menos que esto constituye "El ingenuo", libro de amable filosofía.

La obra de Edmundo Jaloux fue correctamente traducida por José A. Luenigo, y la de Francis de Miomandre lo ha sido, limpiamente, por el alabado novelista Gómez de la Mata.

Ernesto de los Reyes.

Julio de 1924.

Nuestro Séneca, dijo

Argumento es de ser casta, al ser fea.

Cruel es, quien al afligido reprende.

Recibe beneficio, el que lo hace al que lo merece.

El liberal, aún para dar busca ocasión.

En obligación nos pone de dar, el haber dado.

Desde la infancia da señales el ingenio.

Amarga es la pena, que nace de ergenza.

Feliz quien desprecia la fortuna.

Desdichado es, el que por tal se tiene.

Ofensa hace a los buenos, el que a los malos perdona.

Buena es la riqueza, si la manda la razón.

Determinase despacio, al que para siempre se resuelve.

Los males dudosos, atormentan más.

Por el vicio ageno enmienda el sabio el suyo.

Las cosas que mucho suben, al mejor tiempo caen.

Poco bien, alegra al pobre.

Camión Dodge

2 Tonedadas.—Entrega en el acto

M. G. PLAZA

Garage España

Pí y Margall, 2. Gran Capitán

Hinojosa del Duque

Visita del gobernador civil

Llega a. — En la mañana del día 29 del pasado junio llegó a ésta el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia don Rafael Pérez Herrera, acompañado de su ayudante el bizarro comandante don Diego León y Primo de Rivera.

Numerosísimo público acudió a recibirle.

Los somatenistas de la localidad, presididos por su delegado don Higinio Rincón, le recibieron en la calle Antonio Maura, acompañándole hasta las Casas Consistoriales.

En la puerta del Ayuntamiento le esperaban todas las autoridades locales.

Desde el balcón, el alcalde don Felipe Vigara Perea se dirigió al pueblo haciendo ver la importancia de la visita del señor gobernador.

Este, visiblemente emocionado, dió las gracias a todos por el recibimiento que se le había tributado, e invitó al vecindario a que acudiese a él en demanda de justicia.

Recepción. — Trasladado el señor gobernador al despacho del señor alcalde, comenzó la recepción oficial.

Asistieron los señores siguientes: Jefe de Instrucción, concejales de este Ayuntamiento, comisiones de los Ayuntamientos de Belalcázar, Viso, Villaralto, Santa Eufemia y Fuente la Lancha, Arcipreste y Párrocos, juez municipal y suplente, Notario, Registrador, jefe de la cárcel, Delegado y comisión del Somatén, médicos forense y titulares, y juez municipal y suplente de Belalcázar.

Visita a la cárcel. — Acompañado de todas las autoridades y numeroso público visitó el gobernador la cárcel del partido, deplorando su pésimo estado.

Inauguración de las Escuelas. — De la cárcel trasladáronse al nuevo local destinado a las Escuelas públicas, situado en la plaza Frigadiel Romero, donde convenientemente se han instalado cuatro escuelas para niñas y una para niños.

Fueron recibidos por los maestros y maestras de la población.

El párroco de San Isidro, don Angel Tena, bendijo el local.

Este reúne condiciones inmejorables.

Terminado el acto religioso, don Felipe Vigara Perea, pronunció un brillante discurso, poniendo de manifiesto el esfuerzo del señor delegado gubernativo y de este Ayuntamiento, para dotar a Hinojosa de un local para escuelas del que estaba tan necesitado.

El señor Pérez Herrera, elocuentemente, les habló a los niños del amor a la patria.

Entre aclamaciones salieron las autoridades e invitados de las nuevas escuelas.

Visita al Hospital. — En el Hospital de Jesús Nazareno fueron recibidos por el párroco de San Isidro señor Tena y por la superiora del hospital y hermanas.

Visitó las salas de los enfermos y las

clases del colegio que las hermanas tienen contiguo al hospital.

El señor párroco interesó del gobernador que procurara que la Comisión provincial satisficiera quinientas pesetas que para ropas de este hospital tenían consignadas.

El señor gobernador prometió hacerlo, y caso de que la Comisión no lo hiciera, él se encargaría de mandar esa suma.

Todo el público que le oyó aplaudió la decisión del señor Pérez Herrera.

Vino de honor en casa de don Felipe Vigara. — En el domicilio del señor alcalde fueron obsequiados con un vino de honor con toda esplendidez.

Don Higinio Rincón Serena fué el encargado del brindis.

Mitín en el teatro Cervantes. — A las nueve de la noche dió comienzo el mitín en pro de la Unión Patriótica.

El teatro estaba adornado lujosamente y era incapaz para contener al numeroso y distinguido público que asistió.

Habló primeramente don Felipe Vigara Perea, que se ocupó del nuevo partido Unión Patriótica.

Expuso brillantemente lo que debía ser un partido político, sus factores y necesidades.

Afirmó que la Unión Patriótica era esencialmente democrática y que no era un partido de sectores.

Según el conferenciante bastaba para su ingreso rectitud en la intención y dejación de intereses personales.

Habló de los Municipios, extendiéndose en consideraciones sobre el nuevo Estatuto municipal.

Y terminó invitando a todo el vecindario a que se adhiriera a la Unión, por ser este un partido donde sólo ha de presidir la rectitud, la justicia y el patriotismo.

Don Feliciano Gallego Sánchez Villarejo ocupó después la tribuna.

Hizo primeramente atinadas consideraciones sobre la antigua política, haciendo después un acabado estudio de la obra del Directorio.

Habló después de la Unión Patriótica y terminó diciendo que todos debían afiliarse a este partido, porque así cada español pondrá su grano de arena en la magna obra de regeneración nacional.

Don Ealdomero Muñoz de Partearroyo hizo uso de la palabra después.

Comenzó dirigiéndole un saludo a las mujeres, que con la asistencia a estos actos demuestran sus deseos de intervenir en la vida ciudadana.

Habló después de la política antigua y lo que está debe ser.

Culpa a todos de la ruina de España: unos por haber hecho y otros por haber dejado hacer.

Se ocupa de la Unión Patriótica, donde deben reunirse todos los hombres de buena voluntad para regenerar a la Patria.

Don Cristóbal Rodríguez de Hinojosa se refiere como los anteriores al nuevo partido de la Unión Patriótica.

Este nuevo partido, dijo, persigue como único fin que la Patria vuelva a ser lo que nunca debió dejar de ser.

Anima a la mujer para que contribuya al éxito del nuevo partido.

Finalmente, el señor Pérez Herrera se levanta a hablar en medio de una estruendosa ovación.

Dice, después de saludar a los asistentes, que este pueblo no necesita de estmulos, porque ha demostrado que las vidas de sus hijos se han dado en holocausto de la Patria. No hay que despertar estmulos: lo que no había era fe.

Hace un estudio de la política del antiguo régimen.

Dice que antes España estaba dividida en dos castas: los privilegiados que esgrimían el látigo, y los parias, que era el resto.

Nos habla del caciquismo, causa de la ruina de España.

Se extiende después haciendo historia del génesis del movimiento del 13 de Septiembre, como único modo de salvar a España.

Agrega que el Poder, en manos del Ejército, es el Poder en manos del pueblo.

Al partido de la Unión Patriótica deben ir todos los hombres que puedan levantar la vista sin sonrojo.

Todos debemos ser políticos, dijo al terminar, porque ha llegado el momento que levantemos a España.

Fueron muy aplaudidos todos los oradores y muy especialmente el señor gobernador.

La noche popular. — Terminado el acto del teatro, dirigieron los concurrentes a la ermita del Santísimo Cristo, en cuyo jardín se celebró el banquete popular.

El lugar estaba adornado artísticamente con macetas y farolillos.

El número de comensales era ciento veinticinco.

Durante el banquete reinó franca cordialidad.

Al terminar, levantóse a hablar el delegado gubernativo señor Rodríguez de Hinojosa, que abogó por una unión de todos los políticos de la localidad bajo la bandera de la Unión Patriótica.

Después el señor gobernador exhortó a todos para que olvidando antiguas luchas partidistas, y visto que todos tenían idénticos ideales y aspiraciones, ingresaran en el nuevo partido.

Fueron ambos muy aplaudidos.

Día 30. — En este día el señor gobernador acompañado de las autoridades de la localidad, visitó el colegio y convento de Padres Carmelitas y la iglesia parroquial.

También asistió a unos vinos de honor, que como homenaje, le tributaron los casinos de La Peña y La Unión.

Por la tarde salió para la capital, en automóvil, siendo despedido por numeroso público.

ZAS.

Sáiz y Martínez

Almacenistas importadores de café

CÓRDOBA

Crónicas de Madrid

Las sinfonías y poemas de Córdoba

Carta a Rafael Herrera

Emocionario.—No conozco a Córdoba. La presentí hace tiempo y su visión se me clavó en mitad del corazón. Córdoba es un trémolo en la vida nacional. Sentí su emoción honda, como una garrucha que, por momentos me atenazaba, y hube de hacer una fuerza sacudida espiritual para librarme de la pesadilla.

Córdoba ha de tener forma de corazón y de guitarra mora. Córdoba debe ser una sultana amorosamente recostada en sus pensamientos, en su moicé honda y en sus vésperos sinfónicos vésperos de dulce agonía, de inquietud se val que se nos va adentrando en el peccato con la evocación de sus ruinas tostadas al sol de Andalucía.

Córdoba es la emoción viva; es el espíritu bravo y recio de una Andalucía que siente en su alma, palpitante y grandiosa, el resurgir de un bello sol y de un bello día sin cela es ni espumas en el cielo. Córdoba tiene un lucero en la frente, el lucero que alumbra, como el brillo de una espada, a los hombres de campo, cuando a n el sol no ha roto, triunfado y magnífico, los suaves colores del amanecer que como bandas de sedas y encajes se enrollan en los montes y en los árboles y corren por las aguas de los ríos en calma.

Córdoba. Yo le besado el lucero de tu frente muchas noches de fiebre intelectual. Sobre tu sombra y tu misterio he desplazado mi inquietud y he rodado en un vértigo por los desienos de tu leyenda y tu historia. Y he visto tus patios y he sentido el susurro dormilón de sus fuentes y me he cobijado en la frescura de sus patrales y sus jardines.

Córdoba. Como canto de cigarra en medio de oliar, mientras la tierra suada y jadea por que va a reali ar el misterio de la fecundación. Los ombres de sus campos que adormecen los gritos de su alma mientras el pajarito, allí en la rama, canta perezoso. Y la majeza de sus mujeres, como sus campos, sus mod y su arte, temblar de emoción viva al sentir el arpegio en la guitarra de muerte de ceos.

Si la he presentado y se me clavó en mitad del corazón.

Epílogo.—Hasta Madrid llegan las inquietudes de Córdoba nueva. La que se inco pora al mundo, la que se la desprendido de la antigua traza histórica, fuertemente enjstada en los troncos de sus encinas y en los muros de oro de sus torres nazaritas. Córdoba tiene, debe tener, sus sinfonías y sus poemas que no marchen a compás ni sean una proyección de la antigua leyenda de la crónica oficial. Como la presintieron Albeis n, Granados, Turina, Falla; como la gozaron espiritualmente y planearon en el pentágono inarmónico los niños de su sierra y de la ciudad envuelta en el himno de la melancolía

y de la exquisitez. Como supieron llevarla al pentágono de la armonía, Falla, Alberniz, Granados, para que vibraran las almas y se rompieran todos los ritmos vulgares de la vida al escuchar las sinfonías de sus jardines, de sus noches y de su sierra.

Córdoba en el presente. Como la llevó al lienzo Romero de Torres en una superestética y una concepción única. Con sus lienzos, en los que Córdoba tiembla de emoción, libre de prejuicios y de maldiciones históricas; libre, triunfante y hermosa, con gestos imne.

Libre. Sin que en su nueva fisonomía espiritual vaya impre a la huella de sus perfiles de leyenda, de tradición y de sueño intelectual; al contrario, todo ese peso de la historia, dilumado y pimosamente envuelto en una tela damisquina, aparece en el fondo del lienzo como un exquisito y respetable perfume del recuerdo de una época y de los contornos espirituales de otros artistas.

El porvenir.—A sus poetas, pintores, músicos, e critores y escultores; a sus hombres de ciencia y a sus hombres de campo, jóvenes que luchan en la dulce penumbra, en la quietud incomparable de sus motivos sentimentales. De ellos Córdoba es la nueva esfera, el sereno y armonioso ritmo.

De ellos espera artífices y modeladores de su pueblo, la obra creadora, que, seguramente ya habrá cristalizado. Conozco novelas de Córdoba, leídas en la noche oscura, con illos de cecillo y puñal de mi celda. Después, cuando la sonrisa de la libertad acarició mi frente y rescó mi alma, aquellas páginas de una literatura nueva y potente grande y desentralizada, sin contactos con ninguna escuela ni ningún estilo, me dieron la sensación de una juventud decidida y segura de sí misma.

Córdoba. Como un trémolo en la vida de Andalucía ha roto las lindes.

Envío.—Sea para tí, buen amigo y compañero Herrera, esta sinfonía y este poema de Córdoba, que ha cruzado raiente y evocadora por el estruendo cosmopolita, vocinlero y trasnochador de Madrid.

El lucero que Córdoba lleva en su frente de sultana, quien sabe si ilumina la inteligencia de muchos escritores y artistas que le roban su emoción y su arte para que luego lo gozemos aquí en la escuadra simétrica de una exposición.

Joaquín Corrales Ruiz.

Madrid, julio, 92.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a cinco.

LOCALES

Se le ha concedido permiso al director de la banda de música del regimiento de la Reina don Juan Berruoso.

Marchó a la Corte el abogado de este ilustre colegio don Francisco de la Cruz Ceballos.

Regresó de Madrid don Ramón Jiménez Roldán, procurador de los tribunales.

Por el exdiputado provincial don Francisco Gómez Jiménez ha sido remitida a la vicepresidencia de la Comisión provincial, con destino al hospital de Agudos, la cantidad de 123 pesetas, que en concepto de dietas percibió aquel diputado.

Por el prestigioso corredor de comercio de esta plaza don Antonio Jiménez López, y para su hijo el culto letrado y concejal del Ayuntamiento de Córdoba, don Antonio Jiménez de la Cruz, querido amigo nuestro, ha sido pedida la mano de la encantadora y distinguida señorita María del Carmen de Porras y Porras, hija del acaudalado Labrador don Idefonso de Porras y Pérez. La boda se ha fijado para fecha próxima.

Ha llegado a Córdoba para permanecer varios días al lado de su familia el distinguido militar don Ramón Arias, querido amigo nuestro.

Ha marchado a Sevilla para cumplir sus deberes militares nuestro querido amigo don Juan de la Torre Carrillo, hijo del exdirector de la Banda Municipal de esta capital don Rafael de la Torre Ribera.

Sociedad Anónima CROS
BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrate de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrate de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Salomón Sabal
Confitería Victoria

Se sirven meriendas especiales compuestas de Sandwichs, postre y vino, a pesetas 0,95 cada una.

Excelente surtido en pastelería y dulce fino.

Desde el día hay existencias de frutas finas y variadas del tiempo.

Concepción, 16, esquina al paseo del Gran Cantán.

Películas callejeras

Un "bombo" justo

¡Pero muy a gusto lo hacemos! Se merecen esos incansables policías, de plomo, que atraviesan la ciudad diez y seis veces de parte a parte en busca de los reclamados.

Son los que pertenecen a la ronda de "los volantes", y tienen la misión de echar mano a todo sujeción que lo interesa un juzgado de la capital o de fuera.

Van a ciegas—casi siempre los nombres que dan son equivocados—y guiados solamente por una señal personal del interesado.

—Oye tú ese "tio" de hoy, dicen que tiene una nube en un ojo.

Y con ese dato tan "interesante", caminan desorientados por calles y plazas en busca de la "nube".

Pescar a uno en esta forma, tiene un mérito enorme, y por ello, con el mayor agrado, lo hacemos público.

Hoy ha caído Fernando Urbano, reclamado por el juzgado de la Derecha.

Se han portado bien los "volantes". Justo es reconocerlo. Y al que le pese que ome bicarbonato.

Aquí siempre hacemos justicia.

Aunque nos retiren el saludo de los funcionarios del Cuerpo y nos sentencien a la pena de "picarillo" quince guardias de Seguridad...

En medio de la calle Enmedio

Pedro Cañete López se puso esta mañana en medio de la calle Enmedio, abierto de piernas, diciendo que por allí no pasaba nadie sin su permiso.

El primer transeunte fué un infelicitado, que se asustó de Cañete y salió corriendo llamando a su padre.

Y Pedro, con esto, se creció, y cambió el Cañete por "El Cruel"...

—¡Vengan hombres!...

Uno solo pasó, que al ver a Pedro en tan ridícula actitud, se quitó el puño de celuloide de la mano izquierda, se subió la manga y se echó arena en la mano.

—¡Voy...—dijo el del puño.

No tuvo que intervenir, porque don Pedro, en un segundo, se puso en la glorieta del Gran Capitán.

¡Señores, qué de cosas se hacen por "mor" del calor...

TRIBUNALES

Sentencias

El tribunal de la sección primera de esta Audiencia ha dictado sentencia condenando a 125 pesetas de indemnización a José González Torrico, procesado por detención ilegal por el juzgado de Pozoblanco, y a dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional a Miguel Duque Muñoz, procesado por el juzgado de Bujalance, por el delito de hurto.

Absuelto

El tribunal de la sección segunda ha dictado sentencia absolutoria a favor de Diego Arias Ortega, procesado por el juzgado de Fuenteovejuna, por el delito de disparo y lesiones.

Cosas de toros

Antonio Cañero, herido

Procedente de Murcia, donde fué lastimado, ha llegado a Madrid el notable rejoneador don Antonio Cañero, el cual ha visitado al doctor Decreff, quien le ha comenzado a tratar, sometiéndole a diarios masajes del hombro derecho, que se fracturó al dar un pinchazo al segundo toro.

Según el doctor, la lesión es bastante dolorosa, y tardará un mes en hallarse el aplaudido artista en condiciones de poder reanudar su profesión.

Por el hotel donde se hospeda el señor Cañero han desfilado infinidad de amigos para interesarse por su estado. De provincias también recibe bastantes telegramas y telefonemas.

Las corridas de feria en Bilbao

La comisión organizadora de las corridas de la feria de Bilbao ha facilitado la siguiente nota oficiosa.

"Terminada la contratación de los matadores que han de tomar parte en las corridas de los días 17, 18, 19, 20, 21 y 24 de agosto, del corriente año, ha quedado el cartel constituido en la siguiente forma.

Día 17.—Seis toros de la ganadería de doña Carmen de Federico (antes Murube), para Manuel Jiménez (Chicuelo), Manuel García (Maera) y José García (Algabeño).

Día 18.—Seis toros de la ganadería de los señores hijos de don Eduardo Miura, para Antonio Márquez, Marcial Lalanda y José García (Algabeño).

Día 19.—Ocho toros de la ganadería de los señores hijos de don Vicente Martínez, para Manuel Jiménez (Chicuelo), Antonio Márquez, Marcial Lalanda y José García (Algabeño).

Día 20.—Seis toros de la ganadería del señor conde de Santa Coloma para Manuel García (Maera), Marcial Lalanda y José García (Algabeño).

Día 21.—Seis toros de la ganadería de los señores hijos de don Felipe de Pablo Romero, para Serafín Vigiola (Torquito), Manuel Jiménez (Chicuelo) y Manuel García (Maera).

Día 24.—Seis toros de la ganadería de doña Celsa Font rede (viuda de Concha y Sierra), para Serafín Vigiola (Torquito), Manuel Jiménez (Chicuelo) y Marcial Lalanda.

Por distintas causas no ha sido posible llegar a la contratación de Diego Mazquiarán (Fortuna) y Nicanor Vialta."

Gitanillo ha salido de paseo

El bravo matador Gitanillo ha abandonado el sanatorio donde fué curado de su gravísima herida.

Estos días Gitanillo, acompañado de su apoderado señor Argomaniz, y de algunos individuos de su cuadrilla da frecuentes paseos por los pinares de la Dehesa de la villa en Madrid para que la pierna herida recobre la fortaleza y elasticidad necesarias. Aún le cuesta mucho trabajo afianzarse en ella; pero lo más probable es que a mediados de este mes comience ya a entrenarse para reanudar su campaña a primeros del próximo agosto.

El número de corridas perdidas suponen para el bravo matador unos treinta y cinco mil duros de pérdida.

VENTA DE MADERAS

Se venden juntos o separadamente dos lotes, uno con 1.207 pinos en terrenos de "San José" y "Torredoria", de este término municipal; otro lote de encinas, encinetas y chaparros de un total aproximado de 1.200 pies en la finca del "Cañaveral", a unos dos kilómetros de la Estación de Villa del Río; dichas encinas se venden siendo arrancadas a mata perdida, siendo por cuenta del comprador la pena de descuaje que ha de quedar terminada en todas sus partes para el día 15 de Octubre próximo.

Se admiten proposiciones en pliego cerrado con indicación de la compra en la calle Mayor de Santa Marina, número 11, a nombre de don Antonio Cañete.

Los pliegos se abrirán a presencia de los interesados el día 9 del actual a las once de la mañana, la propiedad se reserva el derecho de dejar sin efecto la venta si no hubiese posturas que cubriesen el precio señalado a las referidas maderas.

Córdoba 1.º de julio de 1924.

Antonio Cañete.

Arrendamiento

Desde el día se arrienda el piso 2.º derecha de la casa de nueva construcción calle de la Concepción, número 16, compuesto de siete habitaciones, cuarto de baño, cocina, etc. Puede verse de cinco a siete de la tarde, y dará razón la portera de la misma casa.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.—La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representante en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.—Dirección general para España, Barquillo, 4.—Madrid.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645—Córdoba

Sección religiosa

Santorales de hoy

Día 4.—Viernes. Santos Oscar y Ageo, profetas; Flaviano y Elías, obispos, y San Laureano, Arzobispo de Sevilla.

Santorales y cultos de mañana:

Día 5.—Sábado. Santos Anonio, María Zacarías, fundador; Miguel de los Santos, confesor; Filomena, virgen.

Vida del Santo.—Nació San Miguel de los Santos en la ciudad de Vich, Cataluña, en 29 de Septiembre de 1551. Desde la edad de cinco años descubrió su religiosa inclinación. Yendo un día con sus hermanos a recorrer una viña de su padre, al ver unos espinos se desnudó y tendió sobre ellos. Preguntáronle los hermanos por qué hacía aquello y respondió que por amor de Dios y por imitar al venerable San Francisco. A los doce años se encaminó hacia Barcelona, y fué recibido en el convento de la Santísima Trinidad. Habiendo tenido noticias de que en la reforma del Orden Trinitario se observaba la primitiva y más anstera regla, se dirigió a Pamplona, donde el beato Juan Bautista de la Concepción, su fundador, le concedió el hábito descalzo, llamándose desde entonces fray Miguel de los Santos. Desde Pamplona pasó a Madrid y poco tiempo después a Alcalá de Henares. Ayunaba con tanto rigor, que solo los jueves y Domingos comía pan y agua una vez al día. Por último fué a Valladolid, donde los Religiosos Trinitarios le elevaron al cargo de Superior, que hubo de aceptar por obediencia. En 1.º de Abril de 1625 se sintió enfermo con fiebre muy alta, y habiendo pedido el Santo Viático, le recibió con gran ejemplo de todos, espirando el día 10 del mismo mes, a los treinta y tres años de edad. Pío VI le declaró beato en 8 de Diciembre de 1778, y Pío IX le canonizó solemnemente el 8 de Junio de 1862, asistiendo a más del Sacro Colegio de Cardenales, muchos Prelados de todas las naciones y singularmente de España.

Jubileo de las Cuarenta Horas.

Último día de turno en la iglesia del Monasterio de Santa Isabel de los Angeles. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Real Colegiata de San Hipólito.—A las siete y treinta de la tarde continúa la novena al Corazón de Jesús. Predicará el P. Alberto Risco, S. J.

Convento de San Cayetano.—Todos los días a las siete de la mañana en el altar de la Virgen del Carmen misa, rezo del Santo Rosario, lectura de los ejercicios propios del mes y despedida a la Santísima Virgen.

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido.



EL NIÑO JOSE AVILA DELGADO, AVENTAJADO ALUMNO DE LA EMINENTE PROFESORA DOÑA PILAR FERNANDEZ DE LA MORA, QUE HA OBTENIDO PRIMER PREMIO AL TERMINAR SU CARRERA DE PIANO EN EL REAL CONSERVATORIO DE MÚSICA DE MADRID.

Gobierno civil

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para Portugal a la vecina de Puelonuevo doña Joaquina Hurtado Estévez e hijos; para Francia, a la vecina de Villanueva del Duque, doña Carmen Cruz Cáceres, y para Portugal, Francia, Inglaterra y Bélgica, al vecino de Córdoba don Pedro Fernández Parra y esposa.

Autorización

Se ha concedido autorización a don Rafael Navarro Estévez para establecer un servicio público de automóviles para viajeros, entre Córdoba y Fernán Núñez.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Valerio Torrico Murillo, de Santa Eufemia; don Antonio Soria Fernández, de Córdoba, y don Alredo Mesa Rueda, de Nueva Carteya.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de esta capital Juan Cano Vicente, sea trasladado a la prisión del Puerto de Santa Mar.a.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículo de ocasión y retazos.

La Sociedad Arqueológica

La Real Sociedad cordobesa de Arqueología celebró sesión ordinaria ayer tarde a las cinco y media en su local de las Escuelas Pías, bajo la presidencia del señor Sarazá.

En dicha sesión se dio cuenta del resultado y cuentas de la Exposición de Bellas Artes y Concurso de fotografías celebrados en la pasada feria de la Salud, acordándose dar las gracias al cuarteto de Córdoba por su cooperación, al Círculo de la Amistad por la cesión del local y a la prensa local por sus informaciones, ya que todos han contribuido al mayor éxito del certamen.

También fué concedido un voto de felicitación al presidente de la Sociedad, por las gestiones personales que ha verificado con dicho motivo.

Se acordó publicar un número extraordinario del "Boletín", en el que se dé cuenta de dicha Exposición y Concurso, así como la organización de un nuevo Concurso de fotografías para la feria de septiembre, en el que habrá los temas siguientes: Detalles románicos, góticos y mudéjares de las iglesias de San Pablo, San Miguel y Santa Marina.

Con ello se dió por terminada la sesión.

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rute

POR LOS PUEBLOS

Por hurto
La guardia civil de Guadalcazar ha detenido a los jóvenes vecinos de dicho pueblo Juan Antonio Morales Martos y Amador Rincón Clérico, presuntos autores del hurto de un maletín al soldado Antonio Pascual Tejada, que viajaba en un tren mixto desde esta capital.

Ambos fueron puestos a disposición del juzgado de aquella localidad.

Incendio
En una era del cortijo "Calvillo", del término de Lucena, que lleva en arrendamiento don Miguel Víbora Blancas, se produjo un incendio, siendo pasto de las llamas 500 arrobas de paja.

El siniestro se supone casual, habiéndose dado cuenta del hecho al juzgado de instrucción de aquel partido.

Infractores
Por infracción del reglamento de policía de carreteras han sido denunciados a esta jefatura de Obras públicas, los vecinos de Cabra Pedro Molero Bravo, Joaquín Caballero y Juan Alcalá Urbano; los de Priego, Manuel Jiménez y Antonio Chica, y el de Villaralto Francisco Teril López.

Sección de Primera Enseñanza

Certificaciones
La Alcaldía de Cabra remite certificaciones médicas acreditativas de hallarse en condiciones para desempeñar el cargo, la maestra sustituida de aquella ciudad doña Concepción Hernández Mohedano.

A la interesada
Por esta Sección de Primera Enseñanza se interesa la presentación en la misma de doña Carmen de Torres Rodán, cuyo domicilio se ignora, la cual ha sido nombrada maestra sustituta de Navalcuervo (Fuente Obejuna).

Acuse de recibo
La Alcaldía de Villalranca acusa recibo de la credencial entregada a don Juan Antonio Román, nombrado maestro de Los Castillejos.

Expediente
La Inspección remite el expediente instruido por la Junta local y Ayuntamiento de Nueva Carteya, relativo a la creación de dos escuelas en aquella localidad.

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso,
Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

Envióse a la Corte el dinero en cuatro acémilas, y esto no fué tan secreto que no se supiese luego en la Corte, y predicando al Rey un fraile gerónimo, le dijo en el sermón: "He sabido que le han enviado a V. M. cuatrocientos mil ducados de la sangre de los pobres de Córdoba. V. M. mire donde los pone, porque es sangre de Abel que está clamando."

El Rey se quedó espantado de que aquello se supiese.

Fue, pues, el concierto que, entregándose el Rey en el dinero, iría S. I. a tomar posesión.

Luego, pues, que lo supo, fué S. I. con todo el aparato posible. Llevó toda su casa, fuéronle acompañando de toda la ciudad muchos caballeros.

Partió sano de Córdoba, y por el camino lo fué y muy contento por haber comprado aquella villa, y aunque le había costado tanto dinero, hacía cuenta que se la daban de balde.

Con estas y otras seme antes razones llegaron a una venta que está dos leguas de Fuente Obejuna, y allí se apeó para descansar un rato, donde de improviso le dió el mal de la muerte.

Y, en un triste poyo, sobre una esterilla, dió su alma a Dios diciendo antes de morir que dejaba a don Juan de Espinosa, su criado, toda su hacienda junto a Fuente Obejuna, y esto era en confianza para que lo diera a su sobrino que se llamaba don Maximiliano de Austria.

señor Escusado, y pues en esto me habéis hecho merced, me la haréis en contarme las cosas de Don Leopoldo de Austria, que lo habemos traído a cuento muchas veces, que según me han contado, hay muchas de harta consideración.

—En estas cosas, señor Colodró, no hay sino apuntar, que lo que yo supiese lo diré con el gusto y puntualidad que os he prometido.

Digoos, pues, que este señor Obispo fué flamenco, e hijo del Emperador Maximiliano, y hermano de Don Felipe el Primero, Rey de Castilla, que casó con Doña Juana, hija de los Reyes Católicos; y según dicen, este Obispo era hijo natural o bastardo del Emperador.

A este señor se le dió el obispado de Córdoba, que siempre ha sido de los mejores de España, y como era poderoso, labró el palacio episcopal, que si él lo acabara, fuera de las cosas mejores de España.

En la Alameda que llaman del Obispo, que es un coto que está media legua de la ciudad, labró una casa, muy capaz de recibir en ella a su sobrino el Emperador Carlos V, si viniese a la Andalucía.

El patio primero de esta casa se adornó y llenó de rocos, de aves de rapiña y de animales salvajes, que él por su propia persona mataba, y para esto, hizo en medio de este coto una atalaya alta, con sus ventanas a trechos, por donde miraba a

Desde Pueblonuevo del Terrible

Anoche en el Cine Andalucía de esta localidad debutaron con ruidoso éxito la notable bailarina Carmelita Sevilla y la monísima canzonetista Paquita Alcaraz.

Este elegante teatro de verano, que reúne, como ninguno de este pueblo, condiciones de higiene, buena temperatura y sobradas condiciones, se vió anoche, como todas, atestado de selecto público. Las plateas estaban ocupadas en su totalidad por distinguidas señoras y bellas señoritas de la buena sociedad, personas éstas, que desde hace tiempo tuvieron que dejar de asistir a espectáculos a causa de la falta de comodidades del único teatro existente en esta localidad, además de las "burradas" y palabras soeces que estaban obligadas a escuchar constantemente, sin que ni los empresarios ni nadie hicieran por evitar estos lamentables espectáculos.

Cuando la empresa del Cine Andalucía abrió sus puertas, no tuvo por menos que enorgullecerse al ver entrar por ellas a todas aquellas personas de orden que buscaban distraerse unas horas sin que sus oídos fueran heridos por las palabrotas que en los demás espectáculos, tan faltos de seriedad y respeto, se escuchan.

Alas muchas felicitaciones que han recibido los empresarios del Cine Andalucía, uno la mía por el acierto que han tenido al instalar un teatrillo que por sus indiscutibles comodidades, nos proporciona el placer de poder admirar

a nuestras bellas paisanas todas las noches.

Carmelita Sevilla, esta simpática bailarina, obtuvo anoche un resonante éxito. Es una gran artista, simpática y agradable, por lo que el público le tributó muchos y muy sinceros aplausos.

Paquita Alcaraz, la gran canzonetista, la mujer bella y elegante por excelencia, alcanzó anoche un éxito grandioso con sus canciones. Esta bella artista dice tan bien el cuplé, posee una voz tan bonita y armoniosa y es tal el dominio que tiene de su arte, que el público no cesó de aplaudirla, haciéndola repetir algunos de los números de su repertorio.

Por la moralidad de sus canciones, sus vestidos, sus joyas y porque canta como los angelitos, Paquita Alcaraz gustó extraordinariamente al sexo bello, de lo que ha gustado Paquita al sexo menos bello, no hace falta decir nada, ellos lo demuestran con las ovaciones que premian cada cuplé de la artista.

Felicito a la Empresa por su acierto en elegir artistas, y a éstas por el triunfo obtenido anoche.

Pueblonuevo 4 de Julio de 1924.—
Eloy Díaz.

En San Agustín

El domingo próximo la cofradía del Santísimo Rosario celebrará sus cultos de costumbre en la forma siguiente:

Por la mañana a las ocho y media, Misa de Comunión general con acompañamiento de armonium y motetes. Acto seguido, imposición de medallas a los nuevos asociados.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario con cánticos, consagración a la Santísima Virgen, sermón, bendición, reserva y procesión por el interior de la iglesia.

Todos los cofrades pueden ganar tres indulgencias plenarias: 1.ª por confesar y comulgar; 2.ª por visitar a la Santísima Virgen del Rosario, y 3.ª por asistir a la procesión.

Se está practicando en esta iglesia la devoción de los quince sábados del Rosario. Mañana es el segundo y el ejercicio será a las ocho y tres cuartos de la tarde.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTACTOS

Los animales, que de todo género procuró traer allí, con mucha costa, y esto con tanta abundancia, que se encontraban manadas de todo lo que tiene El Pardo.

Pero lo que más espanta es, que por evitar la murmuración de la gente, que decía que todo el año estaba en la lameda, comenzó a hacer un tránsito, desde su casa a la Alameda, que si se veía, fuera otro arca o una obra romana de España, pero la muerte cortó el vuelo a estos altos pensamientos.

En esta ocasión estaba Su ilustrísima ocupado en una ocupación de mozo y agena de su profesión, y para que esto se hiciese sin escándalo, hizo otro tránsito, por debajo de tierra, desde su aposento a una casa donde vivía su ama Tumiri, y así, se venía la señora cuando él quería, sin que hombre terreno lo supiese.

Sucedió que una mañana, se le olvidaron a la señora unos corpiños en la cama, y entrando un paje de cámara, los halló y salió con ellos dando gritos.

Alborotáronse los pajes que allí se hallaron, y uno de ellos, que se decía don Juan de Espinosa, que era de más entendimiento, arremetió con el paje, y dándole de puñadas, le quitó los corpiños y se los metió en las calzas, diciéndole que era mentira y falso lo que había dicho.

A las voces que dió el paje, acudió gente, y el

don Juan se escapó, porque el Mayordomo le quería azotar, por las puñadas que había dado al otro.

Fu se a su señor, y contóle en secreto todo lo referido. El Obispo se quedó helado, y visto lo que pasa a entre los dos muchachos, despidió al primero, y al don Juan lo hizo su secretario, pidiéndole los corpiños y encargándole el secreto, y el despedido no pareció más ni vivo ni muerto.

Andando, pues, en esta amistad el señor Obispo, le nació un hijo, que le llamaron don Maximiliano de Austria.

Ya el don Juan era mozo de 18 años, y agradecido el Obispo a su lealtad, comenzó a darle capellanías y beneficios, y últimamente una canongía que con prestameras le dejó cuando murió cuatro mil ducados de renta.

Este canónigo fué el tutor de don Maximiliano, y por él se le daba todo lo que había menester.

Luego, pues, que Su Señoría se vió con un sobriño, determinó de acomodarlo, y para ello puso los ojos en la villa de Fuente-Obejuna, que es villa de Córdoba, pareciéndole que sería buena para darle título de marqués o duque, y así, trató con la Majestad del Rey Felipe II que le vendiese aquella villa.

El Rey, que no ignoraba el para qué, y por no darla después sin blanca, se la vendió en cuatrocientos mil ducados. Gustó de ello el Obispo, porque tuviese el emperador un nieto duque o marqués en España.

El suceso extraño aclarado

Ya pareció el hombre desaparecido de la Ribera

La epidemia reinante:

Al conocer anoche la noticia de que había desaparecido de su casa número 11 del paseo de la Ribera el vecino José Cañero Polonio, creímos que nos hallábamos ante un nuevo caso de la "epidemia reinante". Otro desaparecido. Primer fueron las tres niñas de la calle Hilarion Eslava, de Madrid. Estas no han parecido ni llevan camino de parecer. Quien sabe si cuando tengan nietos se averiguará el paradero.

"La epidemia" se extendió por el resto de España hasta tal extremo que raro es el día que el teléfono no nos anuncia algún desaparecido.

El caso de Córdoba, por fortuna, no es de esta índole; se trata de un pobre hombre enfermo que tiene perturbadas las facultades mentales.

No obstante, la noticia que publicamos en la edición anterior, interesó vivamente al público.

Para servir a éste con el interés y extensión que acostumbramos, damos esta información con la agradable noticia de la aparición de José Cañero Polonio.

En el cuartel de la Cañorra

A las dos de la tarde y desafiando al Sol que a rieta más que un usurero, nos encaminamos a la Calahorra. Hemos dicho algo. Atravesar el Puente Romano a dicha hora en el mes de Julio es hacer oposiciones a una bovedilla de cualquiera de las dos necrópolis de Córdoba.

Llamamos a la puerta de la histórica torre y oímos claramente una voz que decía:

—Ese tío que llama está loco!

Salió el guardia Juan Hernández.

—Me hace el favor de llamar al sargento.

Don Cristóbal Recuerda, celoso y activo comandante de aquel puesto, acudió bien pronto.

Le preguntamos si sabía algo del paradero de José Cañero Polonio.

—No señor, hemos trabajado buscando por los alrededores del río, y hasta la presente todas las gestiones han resultado infructuosas.

Nos dijo el señor Recuerda, que tan pronto como tuvieramos noticias del hombre desaparecido nos las comunicaría inmediatamente.

Nos despedimos.

El guardia Hernández que era testigo mudo de la conversación, exclamó, mientras se abanicaba,

—Mi sargento, este señor es un valiente. Es menester estar loco para atravesar ahora el puente...

En el domicilio de Cañero

Desde este punto nos encaminamos a la referida casa del paseo de la Ribera. Primeramente nos pusimos al habla

con la madre del mencionado sujeto, Carmen Polonio.

Nos dijo que advirtieron la desaparición de José pocos momentos después de abandonar la casa y que le dieron importancia porque tenía poca costumbre de salir, y más sin advertírselo a la familia.

—Lleva mucho tiempo enfermo su hijo, le preguntamos?

—Unos ocho meses, desde que regañó con su novia, de quien está profundamente enamorado. Desde entonces se le nota muy pensativo, llora con frecuencia y apenas come; de esto ha sobrevenido la enfermedad.

—¿A qué se dedica?

—Su oficio es ebanista, pero desde el tiempo que está malo no puede trabajar, nos ayuda a mi hija Isabel, con el oficio de aparadora.

—¿Tiene usted noticias de donde puede estar?

—Nada sabemos. Nos han dicho que salió por la carretera de Sevilla, pero no ha sido comprobado. La guardia civil y varios amigos han recorrido aquellos lugares y no han encontrado rastro alguno.

—¿Cuántos hermanos son?

—Solamente los dos citados.

Como la pobre madre daba muestra de honda pena, y no cesaba de llorar, decidimos cesar en la interrogación, conversando con otros vecinos.

Estos dijeron que José Cañero es hombre de conducta intachable, y que no daba muestras muy señaladas de su anormalidad.

—No sabemos como ha hecho eso!

decía una mujer, testigo de la escena.

Pobre familia y pobre hermana Isabel! Están inconsolables!

Aparece José Cañero

Poco después de esto, unos vecinos llegaron a la casa, avisando que Cañero había sido visto por los alrededores de la Fuensanta, gesticulando y hablando solo en alta voz.

La madre y la hermana se dirigieron a dicho lugar, desarrollándose la escena que es de suponer. El hijo rompió a llorar, abrazando a su madre.

Los tres se encaminaron a su casa, donde nos dirigimos poco después.

José Cañero, dando muestra de una fuerte excitación nerviosa, y diciendo algunas incongruencias, nos refirió que había abandonado su casa para estar en el cementerio, al lado de la tumba donde reposan los restos de su padre y hermano.

—He andado mucho, mucho, para ver si se me quita "esto" que tengo en la cabeza...—añadió.

Como diera señales de anormalidad, decidimos cesar de hablarle.

La pobre madre agradeció las frases de consuelo que le dirigimos y con unas lágrimas de dolor se despidió de nosotros.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 29 de Junio al 5 de Julio.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 2'17 de a 3'24.—Terneras 3,49 a 3,50; Lanar y cabrío: de 2'22 a 2'25.
Precios de cotización del 30 de Junio hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'06 pesetas.—Id. sin id., 4'78.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'30.—Machos, 3.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

4 de Julio 1924

Interior	70'05
Exterior	81'40
Amortizable 5 por 100, 1920	96'40
Amortizable 5 por 100, 1917	96'00
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'35
Banco de España	559'00
Banco Central	000'00
Compañía Arrendataria Tabacos	240'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	96'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	95'30
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'80
Francos	35'65
Libras	32,82
Dólares	7'58

Medias Torzal de seda

En los colores de moda al limitado precio de 4 pesetas el par, calidad garantizada, puede usted comprarlas en el acreditado establecimiento de Alfonso Tirado Ruiz.

Alfonso XIII y Diego León

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

CARTA ABIERTA

A la Comisión permanente del Ayuntamiento de Pueblonuevo

Señores concejales: En la sesión celebrada el día 30 del pasado junio, el concejal en funciones de teniente alcalde suplente señor Helguera se creyó en el caso de intervenir para plantear la protesta ante el ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia contra la información aparecida en LA VOZ de Córdoba a propósito de las huelgas recientes aquí habidas.

Como el autor de las mencionadas notas informativas soy yo, y hábilmente pudo el señor Helguera arrastrar a sus compañeros de Comisión permanente a un terreno inadecuado, me creo en el caso de explicar una cuestión que si apenas tiene otra importancia que la local se abra un camino—por el precedente que sienta—lamentable contra la crítica de los ciudadanos que siempre estuvieron prestos a responder de sus acusaciones. Sin duda el mucho calor que en el salón de sesiones de esta villa hace ahora, unido a lo prolongado de sus actos de sesión, llevó a los señores concejales suscriptores del acuerdo a la adopción del mismo.

El acuerdo fue, palabra más o menos, protestar en comunicación dirigida a la primera autoridad de la provincia sobre la falsedad y tendencioso carácter de la información periodística aparecida en LA VOZ de Córdoba. Así se lo pudimos oír al secretario cos veces al ir a redactar, en el borrador, el acuerdo.

Hombre enemigo de subterfugios y a quien las polmicas le encantan cuando tienen el valor de juicios populares en que la opinión se interesa y falla con arreglo a conciencia, deseo entregar este pequeño pleito a la opinión; más que por mi persona—insignificante y obligada modestia—por las otras personas que en él han intervenido, cuya prestancia social se haya rodeada de una epidermis tan fina que no pueden convivir con el sentido crítico de sus conciudadanos.

Por lo dicho—necesario antecedente—suscribo y ratifico las siguientes aclaraciones:

1.º Es cierto que el 25 del pasado mes dió comienzo una huelga en la que tomaron parte las obreras de la fábrica de tejidos propiedad de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya. Es cierto que estas operarias ganan un jornal medio de 2'50 pesetas al día (quizá el promedio sea menos, aquilatando). Ciertamente, que la empresa citada rechazó la intervención de los buenos oficios de la Junta local de Reformas Sociales. Y cierto, el que otros ramos de industria se disponían a ir, por solidaridad, al paro, tan pronto lo reclamaran las circunstancias. Hasta aquí, la certeza de las notas por mí enviadas es indudable.

2.º También es cierto que, en nombre de los trabajadores, ofrecimos a las autoridades nos conformaríamos con su

intervención: hechos de los que se dió conocimiento al señor delegado gubernativo, de palabra y por escrito. Hechos evidentes y de los que no vale protestar.

3.º El párrafo tercero de esas notas (que el señor Helguera leyó en tan baja voz como si temiera con ella enterar al auditorio o restarle importancia a su fantástica protesta) decía que la negativa de la empresa a que autoridades adecuadas intervinieran en estas huelgas obedecía a que el alcalde de esta localidad don Eladio León y Castro, es alto empleado de la empresa de Peñarroya cuyas órdenes obedece. En unas notas destinadas al telégrafo y que no se cursaron por haber llegado tarde a dicha oficina oficial, lo que dió origen a su envío por correo inmediato) no cabían explicaciones más amplias. Pero el buen sentido de quienes aquí vivimos dice, muy claro, que si don Eladio León le iba sin desempeñar la Alcaldía—por enfermedad o lo que fuere—con fecha muy anterior a la huelga, en la huelga y después de la huelga... mal puede colegirse que la crítica sobre esa persona se refiriera a su intervención como alcalde.

Ahora bien, la circunstancia de que se indicase en la información el cargo de alcalde nada quiere decir, pues también se decía es empleado de la empresa; puede no actuar como empleado y puede no actuar como alcalde y sin embargo sigue siendo el alcalde propietario y el empleado de plantilla, ya que estos cargos son adictivos a su persona y no sustentativos a su persona como lo es la enfermedad o el disfrute de unos días de licencia para descansar o para baños. El hablar de los cargos al hablar de él solo implica el deseo de extraer un contraste social entre lo que hace una persona y lo que esa persona debería de hacer... en atención a sus

posiciones dentro de la sociedad ya que a medida que se es más se tiene más responsabilidad con lo que se hace, ¿Es tan claro, señores concejales protestantes?

4.º ¿Y de qué intromisiones acusaba yo, veladamente (pues en información telegráfica no cabía ser más explícito) a este señor alcalde, empleado de la empresa y fiel intérprete de sus mandatos. Ahora voy a decirlo para que se vea la relación lógica de los hechos y no se quieren torcer las cosas por el estrecho camino de las tonterías. A la empresa de Peñarroya le estorba cuanto significa organización obrera en todos sentidos (organización sindical y organización política) y por lo mismo, ante el fracaso de los elementos que en días no lejanos la sirvieron, busca (cosa muy natural después de todo) un sustituto de esos elementos. El sustituto no podía ser otro que el de aupar los contingentes reducidos de la Casa del Pueblo de esta villa que fue republicana institución en sus mejores tiempos y que forma el elenco antisocialista y anisindical, también desde tiempos inmemoriales. La empresa, utilizando a los señores León padre e hijo, desea que la Casa del Pueblo aumente se multiplique en sus afiliados y nos reventen la organización a quienes no cometimos otro delito que ser republicanos por el hecho de ser socialistas... y enemigos leales de la empresa.

Pues bien, tanto uno como otro señor León, tengo las pruebas morales de lo que afirmo, pues "recibo de estas cosas" no dejan quienes las hacen) informaron a la empresa que la Federación Regional de Sindicatos de Peñarroya iba perdiendo afiliados y su fuerza era escasa o nula... cuando en tres meses aumentaron los sindicatos a la Federación en más de trescientos afiliados como consecuencia del ingreso, en blo



MELILLA.-TODOS LOS KAIDES Y MOROS NOTABLES DEL TERRITORIO DE MELILLA, CON UNA NUTRIDA COMISIÓN DEL COMERCIO INDIGENA DE LA PLAZA, EN SU VISITA AL COMANDANTE GENERAL DEL QUE SOLICITARON TELEGRAFIARSE AL GOBIERNO, PIDIENDO LA REHABILITACIÓN DEL GENERAL BERENGUER.

Fot. Luque.

que, en la misma de todo el personal de las fábricas de tejidos, papel y contingentes mineros de la mina si a en "El Porvenir". La empresa lo creyó... y he aquí que la realidad le demuestra lo contrario por culpa de esos agentes. Está también claro que en la declaración de las huelgas últimas y la actitud de la empresa tuvo mucha parte de culpa don Eladio León y Castro, alcalde de esta villa y alto empleado de la citada empresa. Pues eso, y únicamente eso era lo que nos proponíamos decir; y no le quepa al señor Helguera que lo hemos dicho así en la parte de esa información que tanto le ha molestado, pues como en esta zona todos nos conocemos... la opinión se ha enterado aunque fuera redactada la cosa en lenguaje telegráfico.

5.º E plicado lo anterior nos resta sólo decir muy poco. Que nos congratulamos de que las huelgas se solucionaran y las relaciones entre la organización sindical y la empresa sean otra vez armónicas y ventilen sus intereses de común acuerdo. Pero no concluiré sin hacer constar la protesta más recia contra el señor Helguera y quienes con él estén en un asunto que, de prosperar, nos impediría a los vecinos aquel derecho de la crítica que en el mismo Madrid y contra alcaldes de más fuste toleran las autoridades militares, con muy buen sentido por cierto, a que donde no ha libertad no hay justicia y donde no hay justicia medran muy a gusto los que tantas veces en nuestro país se aprovecharon de los estados de excepción para vivir y alimentar los silencios más abominables. Críticas, sí, y en buena hora digamos que las hay y que se pueden hacer. Responsabilidades también; ni las huyeron nunca los que como yo pienso —y constituyen millones ya en el Mundo— ni las pueden rehuir los hombres de conciencia, entre los cuales se cuenta

Manuel Fraile

Puñonuevo del Terrible, Julio, 1924

Sucesos y denuncias

Reyerta

En el cortijo de "Doña Sol", del término de esta capital, cuestionaron los obreros Antonio Melillo Palmero, de 25 años y domiciliado en la casa número 5 de la calle del Cristo y José Fernández Aguilar, vecindado en la de Alvar Rodríguez.

A consecuencia de la refriega resultó el primero con una herida en la cabeza, que le produjo su contrincante con un rastrillo de madera.

Bellido trasladóse a la Casa de Socorro, donde el facultativo de guardia apreció una herida contusa en la región occipital de pronóstico menos grave.

El herido pasó luego a su expresado domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Por embriaguez y escándalo

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido esta tarde, en la plaza de San Agustín, el conocido beodo Manuel Sa-

lido Cobos, quien promovió escándalo en la referida vía.

El detenido quedó en los calabozos de la Comisaría a disposición del juzgado municipal de la derecha.

Anciana agredida

Antonia Seros García, de 84 años de edad y domiciliado en la calle de Mucho Trigo, 30, ha sido asistida en la Casa de Socorro de varias erosiones y contusiones en el rostro, que le produjo una convención suya, cuyo nombre se desconoce.

Herido por una vaca

En el cortijo de Montalvo del término de Córdoba y en ocasión de dar pienso al ganado Manuel Calle Donoso recibió la embestida de una vaca, resultando con una herida leve en la mano izquierda.

Manuel trasladóse a esta capital siendo asistido en la Casa de Socorro.

Mordido por un gato

También en dicho centro benéfico ha sido asistida la joven de 15 años Clotilde Ruiz Aguilá, domiciliada en la calle de Badanas número 20, de una herida producida por mordedura de gato en el dedo índice de la mano derecha.

La lesión fué calificada de leve, salvo complicaciones.

Por esos escenarios

Madrid.—"El Castigo", de Serrano y Maneses ha tenido un éxito mayor que las otras dos obras de la trilogía.

El público del Reina Victoria ha hecho una entusiasta ovación a los autores.

La compañía Ladrón de Guevara-Rivelles ha dado una excelente interpretación al drama.

—La directiva de la Sociedad de Autores, ha obsequiado con una comedia a la eminente actriz italiana Mami Aguilá.

—Se encuentra a disposición de las empresas el primer actor cómico Rafael Galegos.

—El galán joven de la compañía Inanta, sabel señor Navarro se separa de ella y forma un elenco con su esposa María Larro.

Navarro estrenará obras de los Quintero, Muñoz Geca, García Álvarez y Linares Rivas.

—Ha terminado su actuación en la Argentina el aplaudido actor Ernesto Vilcete, que embarcará en septiembre para España, empezando a trabajar en Barcelona.

En enero irá a Madrid, en donde hará temporada hasta mayo.

—i raritar.—Han dado el último concierto en el Real los famosos cantantes Fídera y Francisco Campaña.

El público no ha respondido como debiera a la bondad del espectáculo ni al renombre de los artistas.

Han debutado en dicho teatro la compañía franco-española "Georgina"; la bailarina y concertista de guitarra Carmela España y la ex-tiple cómica Blanqui a Suárez.

Granada.—En el Salón Regio se ha estrenado una obra de costumbres andaluzas, titulada "El morterillo", por

la compañía de zarzuela que actúa en dicho salón, y que hace poco actuó en Vital Aza.

Jerez de la Frontera.—En el teatro Circo de Verano se ha cantado "Marina", por el tenor Bruna y el baritono Frances.

Pamplona.—En el teatro Gayarre se han despedido los 4 Sorelli, Bianchi y la troupe Hermanos Bárcenas.

En el Olímpico son muy aplaudidos la notable pareja de bailes Adelita y Sancho y la cancionista Aurclia Arandiga.

Extranjero

Habana.—En el teatro Payret se ha celebrado el beneficio de la emperatriz de la opereta como aquí se le llama, Esperanza Iris.

La función ha sido un acontecimiento artístico de los que forman época.

En el teatro que de la Esperanza Iris se ha inaugurado la temporada de ópera cantándose "Suenas" y después "El trovador".

En el teatro Cubano, en el que actúa una compañía de Arquímedes Pozos, se ha estrenado una revista titulada "El proceso de papá Mortero", que ha obtenido gran éxito, especialmente la rumba "Tud-aun-aurs", que todas las noches se repite dos o tres veces.

—En el teatro Martí se ha estrenado la opereta "El pierrot negro".

—La canzonetista María Tulián se ha despedido del público en el teatro Compañía.

HACIENDA

El alza en la recaudación

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda ha recibido del excelentísimo señor subsecretario del Ramo, el telegrama siguiente:

"Complacido en la recaudación de junio en esa provincia. Felicito a V. E. y personal a sus órdenes, reiterándole la recomendación de que sigan prestando servicio la más preferente y entusiasta cooperación."

Cumpliendo una circular

A consecuencia de la circular de la suprema Administración de Contribuciones—hoy de Rentas públicas—y de las notas publicadas en la prensa por iniciativa del señor Bonilla, inspector del servicio, se han presentado declaraciones en número de sesenta, relativas al epigrafe E (médicos, abogados, arquitectos, etc.)

La Administración procederá, según se nos asegura, a imponer multas a los que no han atendido el requerimiento.

Los inspectores provinciales procederán en breve a verificar la comprobación de las declaraciones presentadas.

Enrique Carmona
Almacenista Importador
de Cafés

CORDOBA

Información telefónica

Jura de los generales vocales del Directorio.--Consejo en Palacio.--Otro Consejo en el ministerio de la Guerra.--Combinación militar.--El duque de Tetuán, subsecretario de Guerra.--El general Suárez Inclán, gobernador militar.--Al general Navarro se le asciende a general de división y se le destina a Zaragoza.--Hoy se firmará el decreto de amnistía.--Reglamentación de los transportes mecánicos por vías ordinarias.--Firma de Guerra.--Otras noticias de provincias, Africa y del extranjero

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid, de las 15 a las 19.

Jura de los vocales del Directorio

Momentos antes de las diez y media llegaron a Palacio los generales vocales del Directorio, vistiendo uniforme de gala, para prestar el juramento debido. Media hora después llegó también el presidente general Primo de Rivera, vistiendo también el uniforme de gala, procediéndose acto seguido al juramento de los vocales del Directorio con el ceremonial acostumbrado.

El acto tuvo lugar en la antecámara regia, hallándose con el Rey, que vestía uniforme de gala, el mayordomo mayor de Palacio marqués de la Torrecilla, el jefe de la Casa militar, teniente general marqués de Cavalcanti, los ayudantes del Rey y oficiales de alabarderos de guardia.

El general Primo de Rivera tomó juramento a los vocales en funciones de ministro de Gracia y Justicia, con los evangelios y con las frases de ritual de los antiguos ministros.

Terminada la jura los generales pasaron al despacho del Rey, donde celebraron una reunión.

A la salida fue preguntado el presidente acerca del alcance del Consejo celebrado en Palacio y manifestó que se había reducido solamente a un breve cambio de impresiones sobre la situación de Marruecos.

Ya saben ustedes—dijo—que el Rey marchará hoy a Lérida.

También ha quedado ultimada la combinación militar anunciada, pasando el general Suárez Inclán al gobierno militar de Madrid y Navarro a Zaragoza; el general los Arcos, a la fiscalía del Tribunal Supremo, y el general García Moreno, fiscal del Supremo, para mandar la primera división.

Otro Consejo en el ministerio de la Guerra

De Palacio marcharon todos los generales al ministerio de la Guerra, para celebrar un nuevo Consejo.

A las doce y media quedaron reuni-

dos todos los generales en Consejo que terminó a las dos menos cuarto.

El general Vallespinosa dijo que será fácil que esta noche el Rey antes de emprender su viaje de e firmarlo el decreto de amnistía.

El despacho con el presidente

En el ministerio de la Guerra despacharon esta mañana con el presidente los subsecretarios de Estado, Gobernación, Marina, Gracia y Justicia, Instrucción Pública y Trabajo.

Firma del Rey

Presidencia.—Reglamentando los servicios públicos de transportes mecánicos rodados sobre vías ordinarias.

Guerra.—Organizando los altos mandos de los institutos de la guardia civil y carabineros.

Ascendiendo al empleo de general de división al general de brigada don Felipe Navarro, barón de Casadavalillos.

Nombrando subsecretario de Guerra al duque de Tetuán.

Nombrando a don Pío Suárez Inclán, que manda la primera división, para el Gobierno militar de Madrid.

Idem para el mando de la primera división a don José García Moreno, Fiscal del Tribunal Supremo.

Nombrando al general don Antonio Los Arcos que manda la novena división, Fiscal del Tribunal Supremo.

Nombrando al general don Felipe Navarro, barón de Casa-Davalillos, para el mando de la novena división.

Gracia y Justicia.—Rehabilitando, sin perjuicio de tercero, el título de marqués de Armersa a favor de don Evaristo Martelo, para sí y sus hijos y herederos legítimos.

Cumplimentando al Rey

Esta mañana, después de la jura de los vocales del Directorio, cumplieron al Rey los duques de Hernani.

El príncipe de Asturias da un almuerzo

Esta mañana el príncipe de Asturias ha obsequiado con un almuerzo en el comedor de la planta baja de Palacio a todos los jefes y oficiales del regimiento del Rey, correspondiendo así al que le dieron en el Hotel Ritz.

Además del Rey asistieron el capitán general, todos los generales con mando en plaza, todos los coroneles de infante-

ría de Madrid, comisiones de todos los cuerpos y una comisión de suboficiales y sargentos del regimiento del Rey.

El veraneo regio

Pasado mañana marchará la Reina doña Cristina, con sus nietecitos a San Sebastián dando así comienzo al veraneo de la familia Real.

El Rey a Lérida

Esta noche a las ocho y cuarto saldrá de Madrid con dirección a Lérida, el Rey para visitar el Valle de Aran.

Futuro alcalde

Es casi seguro, que en la votación para alcalde de Madrid resulte elegido el conde de Asiol.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Disponiendo la organización de los distritos mineros y suspendiendo el funcionamiento de los laboratorios autorizados en los distritos mineros de Almería, Badajoz, Ciudad Real, Córdoba, Granada, León, Murcia, Oviedo y Sevilla.

Disponiendo que por el ministerio de Hacienda se atiendan todas las peticiones y traslados cuya conveniencia no se opongan a los servicios y contribuyan al mejor acoplamiento de las plantillas.

■Circular a los gobernadores para que estimulen el celo de las autoridades sobre la implantación del sistema métrico decimal suspendiendo el antiguo sistema de pesas y medidas.

Vallespinosa a Palacio

A las cinco de la tarde marchó a Palacio el general Vallespinosa llevando una abultada cartera.

Fue preguntado si se trataba del decreto de amnistía y contestó que todavía no se había firmado.

En el Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana en la Sala de Justicia se ha visto la causa por hurto contra Antonio Durán, formando la presidencia Arraiz y los generales Ayala, Viñe Alcocer, Miguez, Daroca y Pego.

El relator Ruiz de la Puente dió lectura al apuntamiento.

El fiscal, coronel del cuerpo jurídico don Fernando de Vall, p de la pena de dos años, once meses y un día.

El defensor, capitán Liborio Moya, solicitó la absolución.

Una nota oficiosa importantísima sobre la guerra de Africa

A última hora de la tarde se acaba de facilitar en la Presidencia, la siguiente importantísima nota oficiosa sobre Marruecos, que dice así:

"Las noticias de Africa acusan la prosecución de la resistencia enemiga en el desfiladero de El Lau y la presencia de importantes núcleos rebeldes en diversos puntos de la zona insumisa, en espera, sin duda, del resultado de los combates para actuar, lo que ha decidido el Gobierno a enviar refuerzos tanto a Ceuta como a Melilla, donde ya han salido tropas, y su sustitución dará la medida de nuestro poder y la resolución de ventilar por las armas el lance que en este terreno han planteado los moros.

El país sinceramente informado de la situación en cada instante debe fortalecer su espíritu y tener la seguridad de que el Directorio no pierde ni la serenidad ni la confianza ante las dificultades del momento."

De Marruecos

Salida de una columna

Tetuán 4.—Saló una fuerte columna al mando del general don Federico Grund, conduciendo abundantemente a las posiciones de Tassa Selana, hallándose el día calurosísimo y el terreno en pésimas condiciones.

El repliegue se efectuó sobre la posición de Adgoz, haciéndose con relativa tranquilidad.

Nota oficiosa

Tetuán 4.—Una nota oficiosa de la Alta comisaría anuncia que el día de ayer transcurrió con absoluta tranquilidad.

Entierro de un capitán

Tetuán 4.—Esta tarde se verificará el entierro del capitán señor Tomás, muerto en las últimas operaciones.

Heridos hospitalizados

Tetuán 4.—Han ingresado en el hospital los tenientes de Regulares, don Evaristo Cortés y don Enrique Marzo, heridos en la posición de Adgoz.

Esperando a Bermúdez de Castro

Tetuán 4.—Esta tarde a las cinco se esperaba en Tetuán, el nuevo comandante general Bermúdez de Castro, para condecorar con el residente general.

También se espera al teniente coronel Bayo, con una escuadrilla de aeroplanos.

De regreso

Ceuta 4.—Procedente de Ulad-Lau llegó el general señor Montero, con los jefes de ingenieros, Sanidad e Intendencia.

Optimismo

Ceuta 4.—Noticias que se reciben del campo acusan tranquilidad, reinando gran optimismo sobre el resultado final de las operaciones.

El nuevo comandante general

Ceuta 4.—Llegó el vapor "Cánovas del Castillo", a cuyo bordo venía el nuevo comandante general señor Bermúdez de Castro, con sus ayudantes.

Le esperaba su antecesor el general señor Montero, con el cual celebró una detenida conferencia.

El alcalde de Ceuta le dió la bienvenida en nombre de la ciudad.

También acudieron a recibirle comisiones de jefes y oficiales francos de servicio.

Mañana saldrá para Tetuán, a fin de conferenciar con el general Aizpuru, Alto comisario.

A Tetuán

Melilla 4.—Marcharon en aparatos a Tetuán los tenientes Gallego y Sequera.

Vuelos sobre el campo moro

Melilla 4.—El tercer grupo de escuadrilla que manda el capitán Castillo, efectuó vuelos sobre el campo enemigo, arrojando bombas.

Abd-el-Krim en Tetuán

Melilla 4.—Indígenas anuncian la presencia del cabecilla rebelde Abd-el-Krim en la zona de Tetuán, donde ahora se pelea.

Hogueras en Axdir

Melilla 4.—Desde Alhucemas se han podido observar durante los últimos días algunas hogueras en Axdir durante la noche, pero no se les concede gran importancia.

Herido en actos del servicio

Melilla 4.—En actos del servicio resultó herido el soldado de artillería Andrés Soldera.

A incorporarse

Melilla 4.—Marchó a Ulad-Lau a incorporarse al regimiento de Ceriñola el capitán señor Fontans.

Reunión de la Junta de arbitrios

Melilla 4.—Se ha reunido la Junta de arbitrios para tratar de los actos que se han de celebrar con motivo de la visita de Primo de Rivera.

Lnea terminada

Melilla 4.—Los técnicos de ingenieros han terminado el estudio del tractor carril de la línea de Lar Drius a Benitez.

De Provincias

ALMERIA

Para cuando venga Primo de Rivera

Almería 4.—Para cuando venga el Presidente del Directorio a su regreso de Melilla, se han acordado los siguientes actos en su honor:

A las nueve de la mañana misa de campaña con bendición y entrega de la bandera del Somaten.

A las once de la mañana visita al cuartel de la Concordia, donde se aloja el regimiento de la Corona, para el descubrimiento de una lápida a los muertos de la guerra.

Recepción en el Ayuntamiento de todos los alcaldes de la provincia.

A las dos de la tarde almuerzo íntimo en la casa del alcalde.

A las cinco descubrimiento de la lápida conmemorativa del general Sotomayor en el campamento de Via or.

A las diez de la noche, banquete popular.

A las doce verbena en el Casino.

A las cuatro saldrá en el expreso para Madrid.

No se sabe todavía el día exacto de su llegada.

BARCELONA

Tres niños intoxicados por comer setas

Barcelona 4.—En el dispensario de la barriada de San Andrés fueron asistidos los niños Nicolás, José y Mateo Bosch, de ocho, nueve y doce años, con síntomas de intoxicación, el primero de ellos grave y los últimos de pronóstico reservado.

La madre ha manifestado que al salir de su domicilio para lavar la ropa, los niños salieron también y en el campo debieron comer una substancia venenosa, que supone fueran setas.

Tarjetas obscenas

Barcelona 4.—En el domicilio de Antonio Guizo Vicente, Conde del Asalto, 18, la policía practicó un registro incautándose de tarjetas obscenas y un revólver.

Partido de futbol

Barcelona 4.—En el segundo partido celebrado entre los equipos Marino y el Club de Natación de Alicante, que resultó brillantísimo, ganó éste por dos a cero.

El capitán general a Lérida

Barcelona 4.—Hoy partirá en automóvil a Lérida el capitán general con el jefe de Estado Mayor y sus ayudantes.

A Lérida

Barcelona 4.—Esta tarde marcharon a Lérida el presidente de la Mancomunidad señor Salas, y el jefe de Obras públicas.

Muerte de un tranviario

Barcelona 4.—En una clínica particular ha fallecido el obrero tranviario Vicente Antonio Gil, víctima de un accidente.

Un complicado

Barcelona 4.—En la falsificación de sellos municipales se considera complicado al dueño de una imprenta de la calle de Lladó.

Dice el gobernador civil

Barcelona 4.—El gobernador, hablando con los periodistas, confirmó que el capitán general marchaba a Lérida y que, durante los días de su ausencia, se encargaría de su despacho, no del cargo, porque el capitán general no sale de los límites de su región.

Mañana asistirá, en Tarrasa, al homenaje a la vejez, y esta tarde acudirá al Casino Militar a oír la conferencia que se dará sobre el problema de la vivienda.

Densa niebla

Barcelona 4.—Desde las primeras horas hay una densa niebla, que hace imposible toda operación en el puerto, habiendo ordenado la Comandancia de Marina la suspensión de todos los servicios.

La escuadra, carbonea

Barcelona 4.—La escuadra ha terminado de carbonear, hallándose dispuesta a zarpar, habiendo, sin embargo, derogado su salida.

Las palomas mensajeras

Barcelona 4.—El diario "Las Noticias", para recibir su información del viaje del Rey, montará un servicio de palomas mensajeras.

Emiliano Iglesias

Barcelona 4.—Ha vuelto a encargarse de la dirección del diario republicano "El Progreso", el exdiputado don Emiliano Iglesias.

BILBAO

Muerte de Ibarra

Bilbao 4.—Hoy ha fallecido el opulento bilbaino don Juan Ibarra, persona estimadísima en el mundo de los negocios.

BURGOS

Nuevo alcalde

Miranda de Ebro 4.—En virtud de la dimisión del alcalde, se ha verificado una votación, resultando elegido por unanimidad el doctor don Luis Collado.

LERIDA

Servicios de vigilancia

Lerida 4.—Han llegado 25 agentes de seguridad al mando de un teniente y 50 agentes de vigilancia para atender a los servicios durante la jornada regia. Mañana llegarán más fuerzas pedidas por el gobernador civil.

CADIZ

Llegada de general Bermúdez de Castro

Algeciras 4.—A las siete llegó el general Bermúdez de Castro, nuevo comandante general de Ceuta, embarcando serenamente en el vapor "Cangas del Castillo".

MÁLAGA

Un hecho escandaloso

Málaga 4.—En la villa de Arriate se ha producido un hecho escandaloso con motivo de la venta de ciertas bóvedas del cementerio y suplantación de otras por cadáveres de otras personas desconocidas a las que en realidad las ocupaban.

Don Rafael Villanueva, uno de los perjudicados, ha presentado la correspondiente denuncia ante los Tribunales, a fin de que aclare lo ocurrido con la bóveda donde guardaba los restos de su esposa, que ha sido derruida por personas desconocidas.

Parece ser que el alcalde y primer teniente de alcalde están complicados en el asunto.

Petición atendida

Málaga 4.—El general Cano ha comunicado a la Federación Gremial que ha resuelto atender las peticiones de

sus presidente y vice, formuladas ayer autorizando la libre exportación de azúcar con ciertas limitaciones en los precios.

Multas a granel

Málaga 4.—El general gobernador ha impuesto multas de 25 a 200 pesetas a cincuenta comerciantes que han infringido el Reglamento de subsistencias.

Soldados licenciados

Málaga 4.—En el vapor correo de Melilla llegaron doscientos cincuenta soldados licenciados de Melilla, que marcharán a sus hogares a las nueve de la mañana.

El combate de Igueriben

Málaga 4.—El alcalde ha visitado el estudio del pintor Muñoz Degraín, admirando el hermoso cuadro del combate de Benitez en la toma de Igueriben y que se regala al Ayuntamiento.

El alcalde ha invitado al pintor para que visite el municipio y elija el lugar donde ha de colocarlo.

SAN SEBASTIAN

Por aquí pasó Manzanares

San Sebastián 4.—El administrador de la condesa de Niebla señor Manzanares estuvo en esta capital el domingo último, siendo visto a las nueve y media de la mañana en la plaza del Pastor esperando el tranvía de la frontera, advirtiéndosele gran inquietud, y en su semblante había gestos de cansancio.

Como un periódico de la noche diera la noticia de la estafa, nada de extraño tuviera que aquel preparaba su fuga a Francia.

Muchas personas que le conocían y le vieron, han declarado sobre la exactitud de esta noticia.

SEVILLA

Anciano suicida

Sevilla 4.—El anciano de 74 años Manuel Domínguez Higuera intentó suicidarse en una posada del pueblo de la Luitana, evitándolo el posadero que a tiempo cortó la cuerda de donde pendía el viejo, mani estando éste que se quería la vida arrojándose al paso de un tren, como en efecto hizo horas después, siendo arrollado y causándole heridas de pronóstico reservado.

Efectos del calor

Sevilla 4.—En el pueblo de la Albarriberon el matrimonio Fermín Cardenas Muñoz y Amalia Díaz Rodríguez injuriando el primero, con una cuchilla de zapatero, varios cortes a su mujer, produciéndole heridas de pronóstico reservado en la cabeza. Fue detenido el marido agresor.

Para restablecer el expreso

Sevilla 4.—El vicepresidente de la Diputación se ha dirigido a los de Málaga y Granada para que prosigan las gestiones de restablecer el expreso Sevilla-Málaga-Granada.

Una madre que no quiere amamantar a sus hijos

Sevilla 4.—En una finca de campo del término de El Cuervo, una mujer dio a luz dos niños.

La mujer, algo perturbadas sus facu-

tudes, por efectos del parto, se niega a amamantar a sus hijos, y enterada de ello la propietaria, le regaló una cabra, cuya leche se bebía la madre. Varias mujeres de otros caseríos se han prestado a amamantar a los niños, habiendo manifestado la madre que no los quiere y está dispuesta a regalarlos.

Un banquete

Sevilla 4.—Ha sido obsequiado con un banquete por sus numerosas amistades el presidente de esta Audiencia territorial señor Fontes, que ha sido nombrado fiscal del Tribunal Supremo.

Los guapos

Sevilla 4.—En la calle Torreblanca número diez, domicilio de Agustina Gutiérrez, de 25 años, viuda, se presentó su amante Ambrosio Soto con el propósito de reanudar sus relaciones y como se negara, le infligió varias paladas que le produjeron heridas en la región mastoidea izquierda y otras en la occipital. El agresor se presentó a la guardia civil.

ZARAGOZA

A esperar la llegada del Rey

Zaragoza 4.—El gobernador civil marchó a Alhama de Aragón a esperar el expreso donde hace el viaje el Rey.

En la estación de Madrid se detendrá el tren real 34 minutos, tiempo suficiente para las maniobras de cambio de vía a la estación del Norte.

Suspensión de un Consejo

Zaragoza 4.—Se ha suspendido el Consejo de Guerra de oficiales generales contra el oficial alumno de la Academia de Ingenieros don Juan Mounele por homicidio por imprudencia, obedeciendo la suspensión a cambio del juez por necesidades del servicio.

La semana próxima se verificará, habiendo llegado un auditor de división para tomar parte en el acto.

Del Extranjero

Tremendo ciclón

Roma 4.—Ha descargado un violento ciclón que ha derribado las estaciones de San Giovanni y Maritto, interrumpiendo el tráfico en la línea Torio.

El Gran Consejo fascista

Roma 4.—Para fines del presente mes ha sido convocado el Gran Consejo fascista para la elección de Directorio.

Una nota que no agrada mucho

París 4.—La opinión francesa se ha visto sorprendida con el tono de la nota inglesa, invitando a Francia a la conferencia del 16 de julio y al estudio de una nueva entidad internacional, además de la Liga de las Naciones.

El control militar

París 4.—La conferencia de embajadores ha acordado manifestar a Alemania que el día veinte comenzará el control militar.

Canciller restablecido

Viena 4.—El canciller Seipel, que resultó gravísimamente herido en un atentado, ha abandonado definitivamente el hospital.

Pedro López e Hijos

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Au Corsé Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta no vedad, tanto en tela como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1 Teléfono 100.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Roses y Butillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Autobús «España».—Se alquila para viajes, excursiones y «peroles». Se recomienda por su absoluta comodidad. Precios reducidos. Avisos: porterías del Círculo Mercantil o Labradores, San Eulogio 6 y Emilio Castelar 49.

Vendo cortijo con mil ochocientos fanegas entre Palma del Río y Ecija, con terrenos de isla y buena calidad. También vendo un magnífico olivar entre Córdoba y Bujalance. Comisionado. Vicente Narbona, Paseo de la Victoria, 16. Córdoba.

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Aficionados al Sport.—Bicicletas y motos ligeras en venta a plazos. Pida precios y condiciones en el Almacén de Música y pianos Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Gramófono bueno y barato, es el «Fono Sport» que vende el almacén de Claudio Marcelo, 13. Contado y plazos. Catálogos gratis. Se necesitan agentes para la venta en la plaza.

Se vende un gramófono semi-nuevo marca «Odeón», 16 discos dobles. Para verlo y tratarlo, Moriscos, 20, de nueve a once mañana.

Muestrario Tiffany.—Bicicletas en venta a plazos a precios de fábrica; local de ventas, Almacén de música y pianos Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Peritos Agrícolas.—Academia prepara toria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramirez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, prepara toria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramirez de Arellano, 7. Córdoba.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de medio radio propio para estampación.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 8. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal desueta.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Fotografía.—Julio César Noguera. Haga fotografías de día y de noche. Facilito trajes típicos de andaluza y mora. También de torero y Charlots.—San Pablo, 2. Córdoba.—Carnets para Societades y Somatén.

Agencia Polo.—Servicios de mudanzas, dentro y fuera de la población, encargándose esta Agencia de la carga y descarga de los muebles. Transportes en general.—Se reciben encargos para entregar a domicilio a Madrid, Sevilla y Málaga.—Billetes kilométricos.—Las mudanzas y transportes se efectúan por camiones. Esta Agencia representa Vagones Capitonés, para transportes de muebles a todas las capitales de España y Extranjero.—Oficinas, Cister, 4.—Teléfono 68.—Córdoba.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos, se venden. Llano del Pretorio, número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se traspa o arrienda la fonda «Habane-ra» por encontrarse delicada la encargada.—Se arriendan habitaciones individuales para caballeros.—Julio Burell, 3.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Venta.—Se nace de la casa calle Hinojo, número 6. Para tratar del precio y condiciones, calle Casio, número 45.

Se arrienda completamente independiente cuadra para cinco plazas, dos habitaciones y cochera con pozo con agua. Madera, 19, informes, p.º principal.

En Cerro Muriano se traspa un establecimiento de comestibles en buen sitio y con pocas existencias por no poderlo atender su dueño. Razón: Quevedo, número 2.

Caufer mecánico, sin pretensiones se ofrece para dentro o fuera de la capital. Razón Cárcamo, 3.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Opiel, cuatro cilindros, seminuevo. Para tratar en Montoró don José Roa y Roa.

Se traspa bonito y grande establecimiento de bebidas en el día, en sitio muy céntrico. Para más detalles dirigirse a F. Lara. Duque de la Victoria, 7, de doce a tres y de siete a diez.

Se vende una máquina de pie de bobina central, y una cama de hierro en buen uso.—San Fernando, 162.

Arrendamiento.—Se hace desde el día del piso segundo de la casa número 26 calle de Valladares. Informarán Madera Baja, número 66.

Para matrimonio sin hijos o para guardar muebles se ceden dos habitaciones bajas en la Ribera, número 11.

Se ofrece modista para trabajar en su casa o a domicilio. Razón Plaza del Socorro sin número, 2.º

Se arriendan unas habitaciones para guardar muebles o cosa análoga. Darán razón: Muñoz Capilla, 3. Horas de verías de cinco a siete.

Gran local de 200 metros cuadrados para almacén, taller, garage, etc., frente al Asilo de San Rafael y Madre de Dios. Razón: Padanas, 18.

Se vende papel usado en esta Administración.

Si queres que tu dolor se convierta en alegría, tomará un Sello Santo y bailarás las bulerías.

Vendo perro y perra, nueve meses, pichones, finisimos, montura de señora y albardón berezano, seminuevo. Villalones, 4. De once a dos y de cuatro a ocho.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono 235

CORDOBA